

### TITULARES LOCALES

#### El Sol de Puebla

##### **Una Puebla con visión de futuro**

Participar en el diseño de las líneas de la política pública de los próximos 20 o 30 años para el estado de Puebla, convocó ayer el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a las fuerzas políticas, al Congreso, a trabajadores empresarios, académicos, organizaciones sociales, universidades, institutos de investigación y a expertos nacionales e internacionales. (El Sol de Puebla)

#### EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA

##### **Moreno Valle, informe del engaño y las cuentas alegres**

Ayer, la corte oficial celebró "El Día del Gobernador", con la ceremonia en la que Rafael Moreno Valle, a falta de logros contundentes, reiteró la oferta de campaña y aquella de la amenaza cuando rindió protesta en el cargo. Pero engaño al auditorio, aunque este le aplaudió. (El Heraldo)

#### Síntesis

##### **Visión de futuro**

El gobernador Rafael Moreno Valle presentó su Plan Estatal de Desarrollo, mismo que busca sacar a Puebla del rezago en que se encuentra, mediante la suma de esfuerzos de sociedad y gobierno. (Síntesis)

#### Intolerancia

##### **Moreno Valle, por un proyecto transexenal**

Al rendir el informe de los 100 primeros días de administración, el gobernador Rafael Moreno Valle convocó a todos los sectores del estado a realizar un proyecto transexenal de hasta 30 años, para encumbrar a Puebla como una de las entidades más importantes del país. (Intolerancia Digital)

#### CAMBIO

##### **"Tengo un sueño: Puebla, la mejor entidad del país en 30 años"**

El gobernador Rafael Moreno Valle dejó en claro que ya no lo obsesionan sus primeros cien días de gobierno pues, traspasada la meta, su siguiente paso es una visión de planeación de los próximos 30 años del desarrollo de la entidad. A la manera de Martin Luther King, el gobernador dijo: I have a dream: El sueño de que Puebla sea el estado número uno del país. (Cambio)

#### MILENIO

##### **Moreno Valle delinea Plan de Gran Visión a treinta años**

Al cumplir los primeros 100 días de mandato, el gobernador Rafael Moreno Valle convocó a elaborar un Plan de Gran Visión para Puebla, que garantice la continuidad de sus programas y proyectos durante los próximos 20 o 30 años. (Milenio)

#### La Jornada de Oriente

##### **Convoca RMV a un debate para hacer plan a 20 o 30 años**

Aunque oficialmente ayer el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas daría a conocer el Plan Estatal de Desarrollo para el sexenio 2011-2017, el mandatario sólo mencionó los cuatro ejes del documento y optó por convocar a la sociedad a un amplio debate para formular un plan que abarque al menos 20 o 30 años. (La Jornada de Oriente)

#### LA OPINION

##### **Puebla será líder del México del Futuro: RMV**

El secretario de Hacienda a nivel federal, Ernesto Cordero Arroyo, afirmó que el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017 del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas es un ejercicio democrático incluyente en donde se establecen las políticas públicas que desarrollará la administración estatal con visión de largo plazo y más allá de seis años de gobierno. (La Opinión)

### TITULARES DIGITALES

#### e-consulta

##### **Convoca Moreno Valle a crear proyecto de gran visión y largo plazo para Puebla**

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas convocó a las fuerzas políticas y sociales de Puebla a entablar un debate para crear el proyecto de gran visión que defina los programas y proyecto necesarios para el desarrollo del estado en los próximos 20 o 30 años. (e-consulta)



### **Con Plan Estatal de Desarrollo inicia reingeniería de largo plazo, sin vaivenes sexenales**

Tras hacer un balance de los compromisos prometidos durante su toma de protesta el pasado 1 de febrero y que a 100 días de gestión ya son una realidad el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, presentó este miércoles el Plan Estatal de Desarrollo de la Entidad y convocó a todas las fuerzas políticas y sociales para emprender a la brevedad el debate de un plan de largo plazo que necesita la entidad, a fin de garantizar la continuidad de proyectos independientemente de vaivenes sexenales. (Periódico digital)



### **Propone Moreno Valle proyecto a largo plazo**

El mandatario exhorta a elaborar un plan de desarrollo a 20 o 30 años; "en seis años no podemos resolver los problemas estructurales y rezagos históricos que padece nuestro estado". (Imagen Poblana)



### **RMV rinde informe de 100 días; llama a tener visión de futuro**

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, hizo un balance de sus primeros cien días en el cargo y llamó a tener visión de futuro; al acto acudieron los secretarios de Hacienda y Energía, Ernesto Cordero y Juan Antonio Meade, respectivamente; así como la hija de Elba Esther Gordillo, Mónica Arreola. (Puebla Online)

## TITULARES NACIONALES



### **Debe SCT responder a Telmex**

Un juez federal ordenó a la SCT responder en 15 días la solicitud de Telmex para modificar su título de concesión para ofrecer audio y video. (Reforma)



### **FCH: falta a EU coherencia en lucha antidroga**

El mandatario consideró injusto que México detenga a campesinos por producir marihuana en pequeñas parcelas y esa droga se produzca industrialmente en EU. (El Universal)



### **El Presidente pide coherencia a EU en tema antidrogas**

Critica las legislaciones "que han hecho mucho daño" con visiones del uso medicinal de la marihuana y la "moda" del consumo, cuando estrellas de películas lucen muy alegres y se mueren de risa al fumar. (Milenio)



### **Calderón demanda a EU coherencia en la lucha antidroga**

El presidente Felipe Calderón demandó "con todo respeto" para el pueblo y el gobierno de Estados Unidos, congruencia y coherencia en su política contra el narcotráfico, porque algunas leyes fomentan el uso medicinal de las drogas "como si se tratara de tequila" y en Hollywood se fomenta la imagen de actores "alegres" que usan estupefacientes. (La Jornada)



### **Telmex, en ruta de ofrecer audio y video**

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) tiene 15 días naturales para definir una eventual modificación al título de concesión de Teléfonos de México (Telmex). (El Economista)



### **Cambios en Pemex, pura especulación: Rojas**

Legisladores del PAN se mostraron sorprendidos con el anuncio de que el jefe del Ejecutivo enviará una iniciativa al Congreso para abrir la inversión privada a la actividad petrolera. "Sabemos lo mismo que ustedes", dijo José González Morfín. (El Financiero)

**LA CRÓNICA** DE HOY

**FCH reclama congruencia a EU en política antidroga**

El presidente Felipe Calderón demandó congruencia al gobierno de Estados Unidos concierne a políticas públicas frente a las naciones que combaten a los narcotraficantes, y advirtió que en caso de que México legalizara las drogas, se convertiría en el paraíso de los criminales del mundo. (Crónica)

**EXCELSIOR**  
www.excelsior.com.mx

**Calderón exige congruencia a EU por drogas y reitera el no a la legalización**

Afirmó que México puede convertirse en el "paraíso de los criminales", si no se frena la despenalización y reclamó a los estadounidenses ser congruentes en el combate a las drogas. (Excelsior)

**INFORMACIÓN DEL ALCALDE**

**CAMBIO**

**CAMBIO**

- **Hoy se presentará el Plan Municipal de Desarrollo**

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en vísperas de su informe de labores de sus primeros cien días de gobierno, informó que este día en Sesión de Cabildo se pondrá a consideración la aprobación del Plan Municipal de Desarrollo en el que se definen los programas de los ejes de trabajo que regirán a su administración. El edil aseguró que este plan tiene que aprobarse antes de que se cumpla el plazo mencionado: "El Plan Municipal de Desarrollo se aprobará antes, de hecho está convocada a Sesión de Cabildo este jueves para presentar el proyecto, discutirlo y, en su caso, aprobarlo". (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-120511-luz-hoy-se-presentar-el-plan-municipal-de-desarrollo.php>

**CAMBIO**

- **Logra Pacheco Velásquez acuerdo salarial histórico**

El Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, representado por Israel Pacheco Velásquez, logró el aumento global del 13 por ciento en su negociación salarial con la administración municipal, pues los trabajadores recibirán un 5 por ciento en materia de Infonavit, 4 por ciento de aumento al salario y un bono único de 2 mil pesos para todos sus trabajadores, mientras que para las naranjitas la negociación alcanzó cuotas mayores al 15 por ciento de aumento, pues recibirán dos bonos y un aumento del 5 por ciento aparte de la prestación de vivienda. De esta manera el gobierno de Rivera Pérez, por el derecho de acceso a la vivienda, erogará anualmente 7 millones de pesos, y por los aumentos salariales 9 millones. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-120511-luz-logra-pacheco-vel-squez-acuerdo-salarial-hist-rico.php>

**La Jornada**  
de Oriente

**LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Pactan Comuna y su sindicato aumento salarial para evitar huelga**

Con un abrazo y halagos mutuos, el líder vitalicio del sindicato de trabajadores del ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velásquez, y el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, sellaron su nueva amistad luego de que firmaron el acuerdo para evitar una huelga en el gobierno municipal. Menos de 30 días fue lo que duró la rabieta de Pacheco Velásquez en contra de Rivera Pérez, manifiesta en la andanada que ordenó el vitalicio a sus empleados para que colocaran pegotes exigiendo uniformes, vivienda, mejoras salariales entre otros beneficios prometidos en campaña por el entonces candidato del PAN a la alcaldía. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/12/puebla/mun106.php>

**MILENIO**

**MILENIO**

- **Contempla Eduardo Rivera construir un CIS municipal**

El presidente municipal Eduardo Rivera adelantó la creación de un Centro Integral de Servicios (CIS) propio, para abatir la erogación de los 20 millones anuales que realiza el ayuntamiento al arrendar 22 inmuebles. Señaló que su administración realiza los estudios técnicos y financieros para determinar la viabilidad y adelantó que en caso de cristalizarse, éste se ubicará en el Centro Histórico. Explicó que la intención no sólo comprende la disminución de los gastos del erario, sino incentivar la repoblación de la zona, ya que consideró que enviar las dependencias a la periferia, como hará el estado, propiciará el abandono del primer cuadro de la capital. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/8957400>

## LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

### OPINION

- **Trabaja Ayuntamiento en estrategias para reubicar dependencias**

El ayuntamiento de Puebla buscará la reubicación de ciertas dependencias que se ubican en edificios arrendados con la finalidad de generar ahorros en el gasto corriente de la comuna, así lo dio a conocer el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. En este sentido explicó que será a través de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información que se realizará un estudio sobre las posibilidades que tiene el ayuntamiento para contar con instalaciones únicas donde se puedan brindar todos los servicios de la Comuna. (Pilar Pérez)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45159](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45159)

### OPINION

- **El gobierno de Moreno Valle una nueva forma de hacer las cosas: Rivera Pérez**

En 100 días no se puede cambiar una ciudad, pero el trabajo de Rafael Moreno Valle Rosas sí se ha visto reflejado en el estado y demuestra una nueva forma de hacer las cosas, opinó el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Al mismo tiempo el edil poblano reconoció el trabajo del gobernador de Puebla en estos días de gobierno y destacó que entre el mandatario estatal y la Comuna no hay ningún rompimiento, por el contrario han demostrado excelente coordinación para emprender diferentes proyectos como la construcción de los tres puentes viales por dar un ejemplo. (Pilar Pérez)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45160](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45160)



### E-CONSULTA

- **Elevan sueldo de 4 a 5% a empleados de la Comuna y dan créditos de vivienda**

El Ayuntamiento de Puebla y su Sindicato Único de Trabajadores alcanzaron un acuerdo de incremento salarial del 4 por ciento para sindicalizados y del 5 por ciento para empleados del Organismo Operador del Servicio Limpia, la otorgación de créditos para vivienda y un bono único de 2 mil pesos para los 2 mil 300 agremiados. En rueda de prensa, el alcalde Eduardo Rivera Pérez y el líder sindical Israel Pacheco Velázquez anunciaron que el convenio desecha la posibilidad de iniciar una huelga y de continuar los recursos legales que la organización laboral había presentado en contra de la actuación del Tribunal de Arbitraje Municipal, al rechazar su pliego petitorio. (Pía Pineda)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8653:elevan-sueldo-de-4-a-5-a-empleados-de-la-comuna-y-dan-creditos-de-vivienda&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8653:elevan-sueldo-de-4-a-5-a-empleados-de-la-comuna-y-dan-creditos-de-vivienda&Itemid=332)

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **4 por ciento directo al salario logran sindicalizados de la Comuna**

Tras firmar un acuerdo, los trabajadores sindicalizados del Ayuntamiento de Puebla lograron un incremento directo al salario del 4 por ciento, un bono único de dos mil pesos y acceso a vivienda a través del Infonavit. El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, mencionó que luego de una revisión basada en el respeto y el diálogo se

lograron dichos acuerdos con lo que se conjura la huelga de los integrantes del Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Honorable Ayuntamiento de Puebla, Instituciones Paramunicipales y Organismos Públicos Descentralizados "Lic. Benito Juárez García" (SUETHAPIPOPD). (Dafne Arronte)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--4-por-ciento-directo-al-salario-logran-sindicalizados-de-la-Comuna&id=19576>

## INFORMACIÓN DEL GABINETE

### Síntesis

#### SINTEISIS

- **Conjuran huelga en Comuna poblana**

A casi mes y medio de haberse presentado el emplazamiento a huelga por parte del Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla y Organismos Descentralizados (Suetapid), la tarde de este 11 de mayo la comuna y el organismo gremial llegaron a un acuerdo, por el cual los sindicalizados tendrán un incremento directo al salario de 4 por ciento. Se pactó además que los trabajadores del Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL) tengan un aumento en las percepciones de 5 puntos porcentuales; además de que todos los sindicalizados contarán con la prestación de vivienda y un bono único de 2 mil pesos que se les entregará en agosto. (Redacción)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91993/Conjuran-huelga-en-Comuna-poblana>

#### tolerancia

#### INTOLERANCIA

- **Ofertarán empleos para recién egresados**

En Puebla existe 5.7 por ciento de desempleo, lo que equivale a 57 mil personas de entre los 18 y 29 años de edad sin trabajo, así lo dio a conocer Pedro Ocejo Tarno, secretario de Desarrollo Económico y Turismo. Ante este argumento dio a conocer que el ayuntamiento en vinculación con universidades poblanas pondrá en marcha la Feria de Oportunidades Laborales. El secretario enfatizó que se ofertarán mil vacantes de empleo a través de 75 empresas nacionales e internacionales para recién egresados y personas tituladas con un salario mínimo de 6 mil pesos, donde destacó que "no hay un sueldo máximo". De la misma forma, detalló que los puestos que se ofrecen serán mandos medios, operativos y de primer nivel. (Norma Herrera)

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Ofertaran-empleos-para-recien-egresados&id=73326>

#### CAMBIO

#### CAMBIO

- **Van 59 amparos contra el retiro de espectaculares**

La directora de Medio Ambiente municipal, María Isabel Ortiz Mantilla, indicó que en los primeros meses de esta administración se han recibido 59 amparos en el área de espectaculares por parte de empresarios a los que se les ha notificado de la clausura de sus anuncios, de los que indicó, algunos se han ganado. En este sentido, aseveró que el Ayuntamiento mantiene un diálogo con los empresarios con el fin de que revisen que sus expedientes cuenten con todos los requisitos para que su publicidad pueda tener presencia en la ciudad: "Se han acercado empresarios solicitando su regularización, hemos estado revisando cada uno de los casos, que cumplan con todos los requisitos; aquí no hay discrecionalidad, aquí es el Capítulo 18 que regula los anuncios en el municipio de Puebla y eso es lo que se aplica". (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-110511-luz-van-59-amparos-contra-el-retiro-de-espectaculares.php>

#### LA OPINION

#### OPINION

- **Invitan a los poblanos a participar en la Feria de Oportunidades Laborales**

Será el próximo 17 de mayo cuando el ayuntamiento de Puebla lleve a cabo la Feria de Oportunidades Laborales

2011 en el Centro de Convenciones donde 75 empresas ofertarán poco más de mil vacantes, así lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Económico Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno. El evento se llevará a cabo en el Centro de Convenciones de 9:00 a 20:00 horas, con la intención de ofertar vacantes a profesionistas de la capital poblana donde se esperan hasta 2 mil personas a quienes se les ofrecerán sueldos de aproximadamente 6 mil pesos, por dar un ejemplo. (Pilar Pérez)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45165](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45165)

## INFORMACION PUEBLA CIUDAD



### IMAGEN POBLANA

- **San Andrés propondrá solución limítrofe**

Para terminar de una vez por todas con la disputa por límites territoriales, los ayuntamientos de San Andrés Cholula y Puebla entregarán al Congreso local un proyecto que defenderá con argumentos históricos, técnicos y legales, la jurisdicción de la zona en conflicto. El ayuntamiento de San Andrés Cholula lleva 15 años trabajando en la definición del territorio, por lo que sin buscar una situación de choque con la alcaldía capitalina, presentará el documento a la LVIII Legislatura para que no se quede como un exhorto, como en otras administraciones y se pueda poner fin al problema. (Verónica de la Luz)

[http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104102&articulo=San Andrés propondrá solución limítrofe](http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104102&articulo=San+Andr%C3%A9s+propondr%C3%A1+soluci%C3%B3n+lim%C3%ADtrofe)

### IMAGEN POBLANA

- **Como anormales protestaron "comerciantes" de la 46**

Comerciantes liderados por los vendedores de la 46 poniente exigieron la destitución de Elías Córdova, director de verificación de comercio exterior de la Secretaría de Finanzas. Sin embargo, su petición terminó en una gresca que dejó siete detenidos, 10 vehículos chocados y padres asustados por no saber que sus hijos fueron llevados a la Secretaría de Seguridad Pública como medida preventiva. La Secretaría de Seguridad Pública informó que la movilización de los inconformes ocurrió a causa de los recientes operativos en los que se ha decomisado mercancía ilegal. A causa de ello, policías estatales se apostaron frente al edificio de Finanzas. (Miguel Cordero)

[http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104105&articulo=Como anormales protestaron "comerciantes" de la 46](http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104105&articulo=Como+anormales+protestaron+%22comerciantes%22+de+la+46)

## TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- La policía enfrenta y detiene a manifestantes de la 46 poniente que atacaron vehículos en la zona de Finanzas.
- La comuna anuncia la feria de las oportunidades para el próximo día 17 de mayo.
- El ayuntamiento firma 4% de aumento a sindicalizados y 5% al personal de limpia y por primera vez se firma derecho a la vivienda.



**Fernando Abraján / Ángeles Conde**

**Inicia: 6:00 / 1280 AM**

### ABC NOTICIAS

- El Sindicato del Ayuntamiento y el edil Eduardo Rivera Pérez, acordaron un aumento salarial del 4y 5% con el propósito de evitar una huelga.



**Fernando Crisanto y María López**

**Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM**

- El Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento y las autoridades, llegan a un acuerdo habrá aumento salarial del 4% directo para los empleados de diferentes áreas y 5% para los de limpia, además de un bono de 5 mil pesos que será entregado en el mes de Agosto.



**Carlos Martín Huerta**

**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- La feria de oportunidades laborales que organiza el ayuntamiento de Puebla se realizará el 17 de mayo.
- Rondines extraordinarios en la feria de Puebla ofrece el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, para que no se presenten situaciones que pongan en peligro de quienes asisten al Centro Expositor y Convenciones de Puebla.
- El ayuntamiento firma 4% de aumento a sindicalizados y 5% al personal de limpia y por primera vez se firma derecho a la vivienda. Con esto se conjura la huelga, difíciles las negociaciones con el sindicato pero se logró un acuerdo. Se tuvo que negociar con Enrique Doger, ya que es quien mueve a Israel Pacheco.



**Iván Mercado**

**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- El presidente municipal Eduardo Rivera, señalo que los 100 días de la administración estatal son una muestra clara de vamos por el rumbo correcto y la autoridad municipal tienen un aliado en ese tipo de trabajos.
- El día de ayer se conjuro la huelga de trabajadores del ayuntamiento de Puebla ya que el sindicato de ese gremio y el edil Eduardo Rivera lograron un acuerdo de 4 % de incremento salarial a sindicalizados y de 5% a trabajadores de limpia.
- Agregados culturales de embajadas de América latina visitaron el mercado de sabores, al respecto el alcalde Eduardo Rivera asevero que es interés de Puebla ocupar un lugar en el plano mundial y para ello tiene mucho que mostrar.



**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**

**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Comerciantes de la 46 poniente desatan conato de violencia; 400 integrantes de la Unión de Comerciantes Independientes del estado de Puebla, llegaron a las instalaciones de la SFA y protagonizaron un zafarrancho contra granaderos.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Una Puebla con visión de futuro**

Participar en el diseño de las líneas de la política pública de los próximos 20 o 30 años para el estado de Puebla, convocó ayer el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a las fuerzas políticas, al Congreso, a trabajadores empresarios, académicos, organizaciones sociales, universidades, institutos de investigación y a expertos nacionales e internacionales. Lo anterior en el Auditorio Siglo XXI, en el que rindió un informe de los compromisos

cumplidos en los primeros 100 días de gobierno, y en el que presentó su Plan Estatal de Desarrollo ( PED) 2011-2017, que consta de cuatro ejes y que va alineado al Plan Nacional de Desarrollo: 1) Más empleo y mayor inversión, 2) Igualdad de oportunidades para todos, 3) Gobierno honesto al servicio de la gente, y 4) Política interna, seguridad y justicia. (Iván Tirzo 9 A C/FOTO LOCAL)

### EL SOL DE PUEBLA

- **Piden la destitución del alcalde de Acatzingo**

Ciudadanos originarios de San Sebastian Villanueva, junta auxiliar de este municipio, fueron repelidos dos veces con gases lacrimógenos por la Policía Municipal y más tarde, llegó la Policía Estatal para detener, con golpes a 20 personas ayer frente a la alcaldía por haberse manifestado en contra del presidente municipal, Eliseo Zayas Jaèn, quienes pidieron su destitución. El altercado dejó como saldo un promedio de 20 detenidos, varios golpeados, una presidencia con ventanas y puertas rotas, vidrios quebrados y las leyendas "Fuera presidente", "Fuera rata". (Silvia Campos c/ foto MUNICIPIOS)

### EL SOL DE PUEBLA

- **Descarta Mondragón a RMV para 2012**

El líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, descartó al mandatario Rafael Moreno Valle Rosas rumbo a la sucesión presidencial del año próximo, pero como lo considero potencial candidato panista para 2018 ò 2024, si lleva a cabo un buen desempeño durante su sexenio. Versión similar emitió Rafael Moreno Valle Suárez, padre del gobernador poblano, quien consideró que su hijo debe terminar con éxito su gestión al frente del estado con proyectos de alto impacto social. (Marco A. Mirón LOCAL C/FOTO 2 A)

### EL SOL DE PUEBLA

- **Es Congreso como una dependencia más del gobierno**

El dirigente estatal del PVEM, Juan Carlos Natale López, consideró al Congreso local como una dependencia más del gobierno estatal, todo hasta el momento los diputados no han tenido una agenda de trabajo propia al dar salida a iniciativas del mandatario Rafael Moreno Valle Rosas. Si bien se manifestó a favor del trabajo conjunto con el Poder Ejecutivo en busca de consolidar acciones de beneficio colectivo, consideró indispensable que los legisladores muestren su propia dinámica, esperando tengan propuestas para el segundo periodo de sesiones. (Marco A. Mirón LOCAL C/FOTO 4 A)

### EL SOL DE PUEBLA

- **Busca Congreso no afecte efervescencia agenda social**

La 58 Legislatura del Congreso local se ha blindado para evitar que el proceso electoral de 2012 afecte a la agenda social para los poblanos, asevero el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, y coincidieron con el los lideres de las fracciones parlamentarias del PAN, PRD, PVEM y PT, Mario Riestra Piña, Antonio Gali López, Elías Abaid Kuri y Zeferino Martínez, respectivamente. Aunque ni José Juan Espinosa Torres, ni José Luís Márquez Martínez, coordinadores de los grupos parlamentarios de Convergencia y PRI, respectivamente, se apersonaron a la reunión, todos presumieron de gozar la amistad y afinidad. (Belén Cancino LOCAL C/FOTO 5 A)



### EL HERALDO

- **A 100 días, aun hay deficiencias en educación e infraestructura: SNTE**

El líder de la sección 23 del SNTE Erick Lara Martínez, luego de analizar resultados de los 100 días del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, señalo que aún hay deficiencias en el sistema educativo, así como en infraestructura, por lo que le exigió al poder ejecutivo local que haga de la educación una política de estado. Reitero que si bien las computadores que esta entregando a los universitarios más sobresalientes y con las mejores calificaciones son una herramienta, no hay que olvidar, que la verdadera educación se da en casa y la dan los maestros con los alumnos en una corresponsabilidad. (Andrés Herrera s/foto Pág. 8A)

### EL HERALDO

- **El PAN reconoce dispendio publicitario de RMV**

El líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, reconoció los excesivos gastos publicitarios del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para posicionar su imagen a nivel nacional, al justificar estas acciones señalando que se trata de una estrategia que ayudará a que Puebla tenga una buena imagen luego del escándalo en el que estuvo involucrado Mario Marín Torres al orquestar un complot en contra de la escritora Lydia Cacho Ribeiro. De esta forma, considero justificables los gastos millonarios que se han hecho; por ejemplo a las dos televisoras (TV Azteca y Televisa) para promocionar el trabajo del gobernador en estos primeros cien días. (Fabiola Reynoso Pág. 3A)

## **Síntesis**

### **SINTEISIS**

- **Resalta Moreno Valle cumplimiento de objetivos**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, destacó los logros ejecutados durante los primeros cien días al mando del aparato gubernamental. Acompañado de la cúpula empresarial, política, educativa y social, el Ejecutivo local resaltó que pese a todo el esfuerzo que se ejecute durante su sexenio, no se podrá erradicar de raíz todos los problemas que aquejan a la sociedad, toda vez que en sexenios anteriores se ha trabajado mínimamente por el desarrollo de Puebla. Asimismo, resaltó que su gobierno sí cumplió con los 40 compromisos que objetivo al inicio de su sexenio. (Redacción c/foto 04:47)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91921/Resalta-Moreno-Valle-cumplimiento-de-objetivos>

### **SINTEISIS**

- **Ciudadanos avalan gestión de Rafael Moreno Valle**

Los 100 primeros días de Rafael Moreno Valle como gobernador fueron calificados con 8.3, de acuerdo con una encuesta que efectuó el periódico Síntesis, la cual, también arroja que 5 de 10 considera que el actual aparato gubernamental es mejor que el encabezado por Mario Marín. El estudio demoscópico, realizado el 7, 8 y 9 de mayo, revela que 31.1 por ciento de los encuestados otorga una calificación de 8 al gobernador; 15.3 por ciento le da 9 y 2.4 por ciento le da la 10. Estos resultado sumados al 18.4 por ciento que otorga 7 y 15.3 por ciento que da 6 puntos, conceden al Ejecutivo calificación aprobatoria en 82.5 por ciento de las personas que fueron sometidas al estudio. Es decir, que sólo 17.5 por ciento reprobaron el actuar del mandatario poblano. (Erick Becerra c/foto 04:48)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91865/Ciudadanos-avalan-gestion-de-Rafael-Moreno>



### **INTOLERANCIA**

- **Perfilan nuevo director de centros Expositor y de Convenciones**

El nuevo director del Centro de Convenciones y Centro Expositor deberá contar con una amplia experiencia en atracción y realización de magnos eventos, además la Sectur debería convocar a empresarios del Buró de Convenciones, planteó el director de Turismo municipal, Alejandro Cañedo Priesca. Para el director de Turismo municipal, el responsable de la administración de ambos recintos deberá acumular una vasta experiencia en el ramo, si lo que se busca es consolidar al Centro Expositor como un recinto de gran tamaño e infraestructura a nivel Latinoamérica. (Lucero Hernández c/foto 04:50)

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Perfilan-nuevo-director-de-centros-Expositor-y-de-Convenciones&id=73327>

### **INTOLERANCIA**

- **Cuestiona Lastiri el discurso de Cordero**

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós, aseguró que la intervención de Ernesto Cordero Arroyo en Puebla fue un acto de proselitismo político con miras al 2012, por lo que el gobernador Rafael Moreno Valle no debe caer en la tentación de mezclar el proceso electoral con el Plan Estatal de Desarrollo. Carlos Lastiri se pronunció en contra del discurso político personal emitido por el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, en el evento de presentación del Plan Estatal de Desarrollo. Consideró que "este no era ni el lugar, ni el momento para hacer proselitismo político personal, destacando los supuestos logros del gobierno federal ya que se trató de un acto institucional cuyo punto toral fue la presentación de un proyecto que requiere la suma de voluntades para su realización". (Francisco Sánchez

c/foto 04:51)

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Cuestiona-Lastiri-el-discurso-de-Cordero&id=73328>

## **INTOLERANCIA**

- **Palomea el Ayuntamiento trabajo gubernamental**

Debido a los cien días que cumplió Rafael Moreno Valle Rosas al mando del gobierno estatal, Eduardo Rivera Pérez calificó el inicio del gobernador como un arranque "extraordinario" para el estado. El edil afirmó que la administración de alternancia es una muestra clara de que Puebla sigue el rumbo correcto. De la misma forma, señaló que la autoridad municipal será un aliado en el trabajo del gobierno del estado, "trabajaremos en proyectos que encabece el gobernador y trabajaremos de forma conjunta para transformar a Puebla". Así, el presidente municipal negó algún tipo de ruptura con el gobernador, puntualizó que existe una buena relación que calificó como "algo inédita", que se refleja en los primeros cien días de gobierno, ya que proporciona riqueza a las acciones de gobernanza, "se hacen cosas que no se habían hecho". (Norma Herrera c/foto 004:52)

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Palomea-el-Ayuntamiento-trabajo-gubernamental-&id=73320>

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **Plantea RMV Plan Estatal de Desarrollo para 30 años**

En el marco de sus primeros cien días de gobierno, Rafael Moreno Valle llamó a los sectores de la entidad a iniciar un amplio debate para planear los próximos 30 años de desarrollo del estado con el fin de colocar a Puebla como la entidad número uno del país al término de ese periodo. Flanqueado por los secretarios de Hacienda y de Energía, Ernesto Cordero y José Antonio Meade, Rafael Moreno Valle esbozó ligeramente los cuatro ejes rectores del Plan Estatal de Desarrollo que fue aprobado de manera protocolaria en votación económica por el Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de Puebla (Copladep). (Selene Ríos c/foto 04:54)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-120511-sel-plantea-rmv-plan-estatal-de-desarrollo-para-30-a-os.php>

### **CAMBIO**

- **Díaz Caneja exige imparcialidad en AN**

Ángel Alonso Díaz Caneja, senador por el Partido Acción Nacional, exigió al Comité Directivo Estatal (CDE) del partido que haya imparcialidad en el proceso de renovación del Consejo Estatal, pues advirtió que Juan Carlos Mondragón Quintana podría privilegiar a "sus empleados" que están dentro de la contienda. "El dirigente debe ser el árbitro y espero que no actúe a favor de sus empleados del Comité Estatal que están queriendo ser candidatos; ellos están en todo su derecho de participar en el proceso, pero al ser gente pagada del propio partido podría haber inequidad". (Viridiana Lozano c/foto 04:55)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-120511-vir-d-az-caneja-exige-imparcialidad-en-an.php>

### **CAMBIO**

- **Cordero arremete vs el PRI en Puebla**

Ernesto Cordero Arroyo, secretario de Hacienda y Crédito Público, enarbó el discurso "anti-PRI" del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, en su visita a la entidad para acompañar al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en la celebración de sus cien días de gobierno. Además arremetió contra el tricolor al señalar que: "México está cambiando le guste a quien no le guste (sic), y está avanzando en la dirección correcta y es algo que no hay que perder de vista". En este sentido, el funcionario federal aseveró que si se da marcha atrás y se regresa al pasado, se volverá al clientelismo, al rezago, a la pobreza y a la marginación, los cuales han abatido a México por muchas décadas, "es por ello que no se nos debe olvidar y seguir avanzado en la dirección correcta". (Elvia García s/foto 04:57)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-120511-elv-cordero-arremete-vs-el-pri-en-puebla.php>

## **CAMBIO**

- **Encuestas poblanas dan 7.6 de calificación a RMV**

De acuerdo a una encuesta telefónica realizada por las consultoras Strategia, Staff-C y Descomunal, los poblanos otorgaron una calificación de 7.6 a los primeros cien días de gobierno de Rafael Moreno Valle. Esta encuesta realizada en 19 municipios del estado -que tomó la opinión de 600 personas-, arrojó que el 47.4 por ciento de los encuestados considera que el trabajo realizado por Moreno Valle fue bueno, mientras que el 30.1 por ciento piensa que ha sido regular. (Osvaldo Macuil s/foto 04:59)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-120511-osv-encuestas-poblanas-dan-7.6-de-calificaci-n-a-rmv.php>

## **CAMBIO**

- **100 Días de gobierno, RMV cumple con compromisos**

Los primeros cien días de gobierno de Rafael Moreno Valle han concluido. Políticos, funcionarios municipales, empresarios, así como académicos consideraron que la meta se ha cumplido, pero esperan que el gobernador y su gabinete mantengan el ritmo que han logrado. En sí, felicitan a Rafael Moreno Valle Rosas por cumplir los compromisos adquiridos ante los poblanos en su toma de protesta el pasado primero de febrero. Hasta lo ven como candidato para la Presidencia de la República en el 2018. (Redacción s/foto 04:59)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-120511-red-100-d-as-de-gobierno-rmv-cumple-con-compromisos.php>

## **CAMBIO**

- **Aréchiga pierde el control de la Gran Comisión**

Los coordinadores de los grupos parlamentarios del PRI y Convergencia, José Luis Márquez y José Juan Espinosa Torres, desairaron a Guillermo Aréchiga Santamaría al ausentarse de la reunión convocada ayer por la mañana para comenzar a planchar la agenda legislativa del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones. Al encuentro, que se llevó a cabo en el Complejo Cultural Universitario, sólo asistieron los coordinadores del Verde y del Partido del Trabajo, Elías Abaid Kuri y Zeferino Martínez; Mario Riestra Piña, líder de la bancada del PAN, apenas estuvo unos minutos en el encuentro. (Viridiana Lozano s/foto 05:00)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-120511-vir-ar-chiga-pierde-el-control-de-la-gran-comisi-n.php>

## **CAMBIO**

- **Arquidiócesis reprueba reforma para adopciones**

Eugenio Lira Rugarcía, vocero de la Arquidiócesis de Puebla, reprobó la iniciativa que permitiría la tutoría de un menor a cualquier persona en lo particular, dejando abierta la opción de que niños sean adoptados por homosexuales, bajo el argumento homófobo de que sería mejor para los menores vivir bajo la custodia de padres heterosexuales, pues esto, según él, garantizaría un mejor desarrollo. "El llamado sería a que se busque que los candidatos a adoptar sean las personas idóneas, que favorezcan todo el desarrollo integral de los niños, es muy importante recordar que los niños son una gran responsabilidad tanto de las autoridades como de la sociedad. En este sentido hay que buscar a la persona idónea, nos parece que lo mejor sería que pudieran ser heterosexuales para brindar un ambiente más favorable de desarrollo integral de la criatura". (Viridiana Lozano s/foto 05:01)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-120511-vir-arquidi-cesis-reprueba-reforma-para-adopciones.php>

## **CAMBIO**

- **Cabildean diputados reforma electoral**

Los coordinadores de las bancadas que integran el Congreso local aprovecharán la reunión que este viernes se realizará con los dirigentes estatales del PRI, PAN, PRD, Convergencia, Nueva Alianza y del Verde para consensuar la reforma electoral y definir si será aprobada durante el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones o hasta finales del 2011. Así lo informó el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien declaró que además se reunirán con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, para planchar la agenda legislativa del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones aunque aún no se ha definido la fecha del encuentro. (Viridiana Lozano s/foto 05:03)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-120511-vir-cabildean-diputados-reforma-electoral.php>

## **CAMBIO**

- **José Juan critica destape de Aréchiga por el Senado**

José Juan Espinosa Torres, diputado local por Convergencia, advirtió que el destape de Guillermo Aréchiga Santamaría al Senado ha "contaminado" su trabajo como presidente de la Gran Comisión. Además señaló que desde el Comité de Administración del Congreso se vigilará que los recursos no sean utilizados para promover su imagen. Por esta razón, advirtió que sólo mantendrá una relación institucional con el líder del Legislativo, pues está en duda si Aréchiga trabaja para sus intereses o los del pueblo. "La relación es institucional como debe de ser, de colaborar con todo lo que es bueno para el desarrollo de Puebla, así lo hemos hecho, lamentablemente hay voces que no permitían que los diputados fuéramos críticos, pero seguiremos trabajando". (Viridiana Lozano s/foto 05:04)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-120511-vir-jos-juan-critica-destape-de-ar-chiga-por-el-senado.php>



## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Sofocan una manifestación en Acatzingo; 6 detenidos y 12 lesionados**

Seis personas detenidas, una decena de lesionados, entre ellos menores de edad y mujeres, así como daños materiales al inmueble del ayuntamiento de Acatzingo fue el saldo que dejó la violenta entrada de 50 policías estatales, para recuperar, alrededor de las 17:30 horas, la presidencia municipal, que estuvo tomada por un millar de manifestantes durante casi ocho horas. A esa misma hora, un helicóptero sobrevoló el municipio de Acatzingo, intimidando con lanzar gases lacrimógenos a las pocas personas que aún se encontraban en la plaza principal realizando actividades cotidianas, pese a que los manifestantes tenían más de 20 minutos que se habían retirado de la zona. (Yadira Llaven s/foto 05:07)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/12/puebla/pue109.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Con violencia, granaderos reprimen a comerciantes de la 46 Poniente**

La Policía Metropolitana del estado de Puebla reprimió con violencia a unos 200 comerciantes de autopartes de la calle 46 Poniente de esta capital cuando éstos intentaron ingresar al edificio de la Secretaría de Finanzas (SF) estatal para establecer una mesa de diálogo y que fueran atendidas sus exigencias: la renuncia del director de Comercio Exterior de esa dependencia, Elías Córdoba López Escalera, así como la devolución de unas 50 toneladas de mercancía valuada en 4 millones de pesos. (Javier Puga c/foto 05:05)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/12/puebla/pol405.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Coordinadores del Congreso del estado pactan una reforma en materia electoral**

Los coordinadores de bancada en el Congreso del estado acordaron la agenda legislativa que impulsarán de manera conjunta en el segundo periodo ordinario de sesiones, la cual incluye un paquete de reformas en materia electoral, al Poder Legislativo, así como a la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública. Los temas prioritarios se definieron en una reunión de trabajo que convocó el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, en que estuvieron presentes tres de los cinco líderes de fracción: Mario Riestra Piña, del PAN; Elías Abaid Kuri, del PVEM, y Zeferino Martínez Rodríguez, del PT. (Mónica Camacho s/foto 05:08)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/12/puebla/pol707.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **En Puebla, 70% de los directores escolares manipulan cuotas de padres: AEPF**

El presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Águila Argüelles, reveló que cada año los padres de familia, registrados en las más de 13 mil escuelas de la entidad poblana, aportan alrededor de 800 millones de pesos, los cuales son manipulados, hasta en 70 por ciento de los planteles, por los directores escolares. Asimismo, criticó que del total al menos 600 millones de pesos son utilizados para el pago de energía eléctrica en las escuelas de educación básica y media superior, la contratación de personal docente, de

intendencia y el pago para los salarios del personal administrativos, cuyos rubros “no son obligatorios para los padres, sino para la Secretaría de Educación Pública (SEP)”. (Arturo Alfaro s/foto 05:10)  
<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/12/puebla/edu108.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Persiste el rezago educativo y la falta de capacitación docente: SNTE**

Eric Lara Martínez, secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), consideró que a pesar de las acciones emprendidas en materia educativa por parte del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en Puebla persiste el rezago educativo, la falta de capacitación docente y las malas condiciones de trabajo para miles de estudiantes y profesores de la entidad. Tras asistir al balance general de las actividades en los primeros 100 días de la administración de Moreno Valle, el líder sindical pidió al mandatario estatal aumentar la inversión en el sector educativo, con la intención de fortalecer al sistema de educación pública y mejorar los índices escolares en los próximos años. (Arturo Alfaro s/foto 05:10)  
<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/12/puebla/edu308.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **No se informó ayer sobre los procesos vs marinistas**

A pesar de que el pasado domingo el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, se comprometió a dar a conocer ayer los nombres de los funcionarios de la administración marinista que no pudieron comprobar el buen ejercicio de los recursos públicos que tuvieron a su cargo, las instancias encargadas de dichos procedimientos guardaron silencio. Esta casa editorial solicitó información a las secretarías de la Contraloría y Servicios Legales y Defensoría Pública responsables del proceso de entrega-recepción con la gestión que encabezó el priista, Mario Marín Torres, pero no hubo respuesta positiva. Lo mismo sucedió en la Secretaría General de Gobierno. (Martín Hernández s/foto 05:11)  
<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/12/puebla/pol505.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Reprueba Convergencia falta de sanciones contra marinistas por parte de RMV**

Para el dirigente estatal de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas concluyó sus primeros 100 días de administración dejando un gran pendiente: sancionar los excesos que se cometieron durante el sexenio marinista. En tanto, el líder estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, avaló los resultados de la gestión, al tiempo de descartar a Rafael Moreno Valle de la contienda presidencial de 2012. “Es muy temprano para pensar en aspiraciones futuras, pero si el gobernador da buenos resultados y al final del sexenio tiene qué presumir, estoy seguro que puede estar en la carrera por la presidencia en 2018 o 2024”, señaló. (Mónica Camacho s/foto 05:15)  
<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/12/puebla/pol606.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Díaz y Mondragón se acusan de anomalías para renovar Consejo Estatal del PAN**

Los ánimos se caldearon dentro del PAN por la cercana renovación del Consejo Estatal, luego de que el Comité Directivo Estatal y el grupo que encabeza Ángel Alonso Díaz Caneja se acusaron mutuamente de incurrir en irregularidades y prácticas deshonestas para ganar el mayor número de posiciones dentro del órgano máximo de deliberación del instituto político. Mientras el dirigente estatal del albi azul, Juan Carlos Mondragón Quintana, emprendió una investigación en torno al proceso, ante las acusaciones de que el senador Ángel Alonso Díaz Caneja opera abiertamente a favor del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el señalado rechazó las imputaciones y alertó el uso de la estructura partidista para apuntalar a los candidatos del Comité Directivo Estatal. (Mónica Camacho s/foto 05:16)  
<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/12/puebla/pol807.php>

## **MILENIO**

#### **MILENIO**

- **Cien días de cambio**

Políticos, empresarios, líderes religiosos, trajes, corbata, zapatillas, perfumes caros y bolsos de diseñador se mezclaron con los invitados foráneos, que transportados en autobuses pagados por diputados y provenientes de

juntas auxiliares como Ciudad Serdán, Acatzingo, Tlatlauquitepec y Puebla, lograron llenar apenas el Complejo Cultural Siglo XXI para la celebración de los primeros 100 días del primer gobierno de alternancia que derrocó al PRI de Mario Marín. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:17)

<http://impreso.milenio.com/node/8957403>

#### **MILENIO**

- **Enfrentamiento en Acatzingo deja 12 heridos y 6 detenidos**

Seis detenidos, 12 lesionados y daños en ventanas y muros del Palacio Municipal de Acatzingo dejó como saldo la protesta de mil habitantes de la junta auxiliar de San Sebastián Villanueva, que se prolongó por varias horas. Los inconformes exigían el cumplimiento de las promesas de campaña del edil Eliseo Braulio Zayas, principalmente la relacionada con dotar de agua a dicha demarcación, así como respetar los resultados de las pasadas elecciones. Antes del mediodía llegaron algunos habitantes con actitud violenta, por lo que el personal del ayuntamiento decidió cerrar las puertas, dejando adentro a otros ciudadanos que realizaban trámites. (Redacción s/foto 05:19)

<http://impreso.milenio.com/node/8957407>

#### **MILENIO**

- **Desalojan Finanzas**

Treinta lesionados, siete detenidos y treinta vehículos retenidos con daños parciales dejó el enfrentamiento entre policías e integrantes de 17 organizaciones comerciales que se manifestaron ayer en las inmediaciones de la Secretaría de Finanzas (SF). Justo el día en que se cumplen los primeros 100 días del gobierno de Rafael Moreno Valle, alrededor de mil comerciantes encabezados por los vendedores del Mercado Jorge Murad mejor conocido como "La Fayuca" y las refaccionarias de la 46 Poniente, se dirigieron a Casa Aguayo para exigir un alto a los decomisos implementados desde inicio de año, pero al observar la presencia de varios uniformados se dirigieron a la Secretaría de Finanzas. (Guillermo Castillo c/foto 05:21)

<http://impreso.milenio.com/node/8957367>

#### **MILENIO**

- **"Antes de pensar en 2012, debe trabajar"**

El empresario Rafael Moreno Valle Suárez, padre del gobernador del estado, consideró que su hijo debe concluir los seis años de mandato antes de pensar en ser un presidenciable en las elecciones de 2012. Además, opinó que cien días es poco para establecer si se trata de un gobierno exitoso, por lo que recomendó a su vástago materializar los proyectos y darle seguimiento a lo lanzado durante los primeros meses de mandato. Entrevistado al término del informe de los primeros 100 días y la presentación del Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2011-2017, se le preguntó si ve a Rafael Moreno Valle como aspirante a la Presidencia y respondió: "no, yo lo veo como un gobernador que tienen 100 días en funciones y que ha logrado una serie de actividades que sólo el tiempo dirá si fueron exitosas. (Guadalupe Gálvez s/foto 05:22)

<http://impreso.milenio.com/node/8957379>

#### **MILENIO**

- **El 62.5% acepta a Rafael Moreno Valle**

El gobernador Rafael Moreno Valle obtuvo una calificación de 7.68 en una escala del 1 al 10 en encuesta realizada entre poblanos mayores de 18 años sobre su opinión en torno a sus primeros 100 días de gobierno. Las firmas Estrategia, Staff C y Descomunal fueron las encargadas de realizar el estudio denominado "100 días de gobierno", en donde entrevistaron vía telefónica a 600 personas de distintos sectores de la sociedad, estudio que tiene un margen de error de más menos 4 por ciento. El estudio revela que 6 de cada 10 poblanos tienen una percepción "excelente y buena (62.5%)" del trabajo realizado por el mandatario en estos primeros días. Asimismo, los poblanos revelaron que las principales tareas que se deben realizar son mejorar la economía (27.3 por ciento), combatir la pobreza (19.4 por ciento), garantizar la seguridad (14.9 por ciento), impulsar la educación (14.7 por ciento) y garantizar la eficiencia del gobierno (8.3 por ciento). (Jaime Zambrano s/foto 05:24)

<http://impreso.milenio.com/node/8957378>

#### **MILENIO**

- **Con Moreno Valle, mejores condiciones, coinciden CCE y COE**

El expresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Luis Regordosa Valenciana, consideró que en el actual sexenio existen mejores condiciones para la inversión que en administraciones pasadas. "Los tiempos han

cambiado, todo es totalmente distinto pero en Puebla se ve bien. Puebla había perdido mucha competitividad y al perder competitividad pierdes atractivo para la inversión. Yo creo que todo lo que está haciéndose se va a notar en una mejora del nivel de competitividad del estado de Puebla a nivel nacional," dijo.. (Laura Ortega s/foto 05:25)

<http://impreso.milenio.com/node/8957406>

#### **MILENIO**

- **Las fracciones buscan una agenda conjunta para periodo legislativo**

Presidentes de las diferentes comisiones que conforman la actual Legislatura se reunieron este miércoles por la mañana para afinar detalles del plan de trabajo del segundo periodo ordinario de sesiones. El coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña, aseguró que no recibieron línea para iniciar con las sanciones contra exfuncionarios del sexenio marinista, subrayando que el análisis del trabajo de la pasada gestión aún sigue su curso. "Fue una reunión práctica para revisar algunas cuestiones técnicas, calendarios, división del trabajo, una reunión como las que debería haber cada semana," expuso. (Erick Alamazan s/foto 05:27)

<http://impreso.milenio.com/node/8957371>

#### **MILENIO**

- **Agilizan los trabajos para reforma electoral**

El dirigente estatal del partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres, indicó que a partir de la reunión entre líderes de partidos programada para este viernes se buscará agilizar el trabajo para aprobar la reforma electoral en Puebla, independientemente de lo que suceda a nivel federal con la reforma política. Subrayó que no se puede permitir que los frenos que se han puesto en la reforma política que analizará la Cámara de Diputados, detengan la reforma electoral que se estudia en Puebla. (Erick Almazan s/foto 05:28)

<http://impreso.milenio.com/node/8957372>

#### **MILENIO**

- **Congreso busca la Recertificación del Modelo de Equidad de Género**

Para que el Congreso de Puebla sea considerado como un modelo comprometido con la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres, la Comisión de Equidad y Género, que encabeza la diputada Ana María Jiménez Ortiz, acordó analizar tres propuestas de capacitación, consultoría y asesoramiento en materia de perspectiva de género, para obtener la Recertificación del Modelo de Equidad de Género. A fin de mejorar la calidad de vida y situación social de las personas adultas mayores, el órgano colegiado aprobó estudiar y enviar a las Comisiones de Desarrollo Social, Salud y Derechos Humanos del Congreso local. (Redacción s/foto 05:29)

<http://impreso.milenio.com/node/8957359>

#### **MILENIO**

- **"No opero para Rafael Moreno Valle "**

El senador Ángel Alonso Díaz Caneja negó ser el operador del gobernador Rafael Moreno Valle para la elección de consejeros estatales del PAN. Exigió que el líder estatal del albiazul, Juan Carlos Mondragón, sea imparcial en el proceso y no lo utilice para favorecer a sus empleados a sueldo. Entrevistado previo al evento realizado por los cien días de gobierno de Rafael Moreno Valle, el panista habló del dirigente estatal del partido, indicando: "Él debe de ser el árbitro y espero que no actúe a favor de sus empleados del Comité Estatal que están queriendo ser candidatos. Están en todo su derecho, pero al ser gente pagada del propio partido pudiera haber una inequidad." (Erick Almazan s/foto 05:30)

<http://impreso.milenio.com/node/8957370>

### **LA OPINION**

DIARIO DE LA MANAÑA

#### **OPINION**

- **Pide Díaz Caneja una renovación imparcial del consejo Estatal del PAN**

El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, debe ser un árbitro imparcial en la renovación del Consejo Estatal del albiazul, declaró el senador por este partido, Ángel Alonso Díaz Caneja. En entrevista, el panista comentó que el líder del instituto político no debe colocar y actuar a favor de los

trabajadores del Comité Directivo Estatal del partido, pues existe un riesgo de que exista imparcialidad en la designación de candidatos que participarán en la asamblea del Consejo Estatal. (Jesús Lemus s/foto 05:32)  
[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45144](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45144)

## OPINION

- **Las aspiraciones de Aréchiga, contaminan el trabajo del Congreso: Espinosa Torres**

Las aspiraciones del líder de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, para buscar un peldaño en el Senado de la República, contaminan los trabajos del Congreso del Estado, declaró el diputado local por Convergencia, José Juan Espinosa Torres. El también dirigente estatal del instituto Naranja, reconoció que las aspiraciones del diputado local de Nueva Alianza son legítimas; sin embargo, dijo que es muy prematuro hablar sobre las elecciones federales de 2012, donde se disputarán diputaciones, senadurías y la silla de la Presidencia de la República. (Jesús Lemus s/foto 05:32)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45145](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45145)

## OPINION

- **Avalan diputados locales el trabajo de Moreno Valle en los primeros 100 días**

Diputados locales de diferentes fracciones parlamentarias, avalaron los primeros 100 días del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, y confiaron en que el ejecutivo del estado siga con el mismo ritmo de trabajo en beneficio de los poblanos. En primer lugar, el coordinador de los diputados locales del PRI, José Luis Márquez Martínez, mencionó que las estrategias del ejecutivo estatal en sus primeros cien días de mandato, demuestran la gobernabilidad que existirá en el estado de Puebla por los próximos años. (Jesús Lemus s/foto 05:34)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45150](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45150)

## OPINION

- **Moreno Valle posible candidato para las elecciones presidenciales del 2018: Mondragón**

De realizar un excelente trabajo durante su sexenio, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, podría entrar en la carrera por la Presidencia de la República, declaró el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana. En entrevista, consideró que es muy prematuro pensar en elecciones presidenciales, pues aseguró que el gobernador del estado de Puebla, está enfocado en su trabajo de cumplir sus promesas de campaña por los próximos años. Pese a ello, insistió que Moreno Valle podría perfilarse rumbo a la carrera presidencial de 2018; incluso para los comicios de 2024. (Jesús Lemus s/foto 05:35)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45151](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45151)



## E-CONSULTA

- **Destina el gobierno federal 1,920 mdp para programa carretero en Puebla**

Lo anterior fue informado por Julen Rementería del Puerto, coordinador general de Planeación y Centros de la SCT, en el marco de la Quinta Jornada Nacional "Consolidación de la Infraestructura Carretera", celebrada en la ciudad de Toluca. De acuerdo con una nota de la agencia Notimex, el funcionario destacó que la entidad con más recursos es el Estado de México con 23 por ciento; Hidalgo, Guerrero y Puebla con 16 por ciento cada uno, así como Querétaro con 11 por ciento, seguido de Tlaxcala y Morelos con el 9 por ciento. (E-Consulta s/foto 05:36)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8636:destina-el-gobierno-federal-1920-mdp-para-programa-carretero-en-puebla&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8636:destina-el-gobierno-federal-1920-mdp-para-programa-carretero-en-puebla&Itemid=332)

## E-CONSULTA

### **Ernesto Cordero: El cariño que no se refleja en el presupuesto, no es cariño**

En cuatro años los recursos federales entregados al estado de Puebla aumentaron de 30 a 50 mil millones de pesos, informó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, quien así, dijo, "el cariño que no se refleja en el presupuesto, no es cariño". Es importante señalar que la primera cantidad fue ejercida aún por el ex gobernador Mario Marín Torres, mientras que la segunda corresponde al primer año de Rafael Moreno Valle, quien este miércoles rindió un informe de sus primeros cien días de gobierno. (Gerardo Rojas c/foto 05:41)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8647:ernesto-cordero-el-cariño-que-no-se-refleja-en-el-presupuesto-no-es-cariño&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8647:ernesto-cordero-el-cariño-que-no-se-refleja-en-el-presupuesto-no-es-cariño&Itemid=332)

#### **E-CONSULTA**

- **Dan 7.6 de calificación a Moreno Valle grupo de encuestadoras**

Los poblanos evaluaron con un 7.6 los primeros 100 días de la administración de Rafael Moreno Valle Rosas, según una encuesta elaborada por el grupo demoscópico denominado "Vitrina Metodológica", que aglutina a las empresas: Strategia, Staff C, Comunicación Política, Cabildeo y Negociación y Descomunal Despacho de Comunicación Alternativa. Al presentar los resultados de su estudio en el auditorio de la Universidad de Oriente, explicaron que la mejor evaluación del mandatario se registró en los sectores sociales de jubilados y empresarios, quienes otorgaron una calificación de 7.8 puntos en una escala de 10; y en el municipio de Teziutlán las acciones del mandatario lograron una calificación perfecta. (Gerardo Rojas s/foto 05:42)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8655:dan-76-de-calificación-a-moreno-valle-grupo-de-encuestadoras&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8655:dan-76-de-calificación-a-moreno-valle-grupo-de-encuestadoras&Itemid=332)

#### **E-CONSULTA**

- **Afecta a 12 menores desalojo con gas a comerciantes en Finanzas**

Una menor hospitalizada, once infantes atendidos por paramédicos del 066, 7 personas presentadas ante el Ministerio Público y 28 vehículos dañados, fue el saldo del operativo que implementó la Policía Estatal y Municipal para desalojar a los comerciantes de la 46 poniente que exigieron la devolución de su mercancía decomisada y la renuncia de un funcionario de la Secretaría de Finanzas. (Juan Carlos López c/foto 05:44)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=8626:con-gases-lacrimógenos-y-pimienta-desalojan-a-comerciantes-de-finanzas&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8626:con-gases-lacrimógenos-y-pimienta-desalojan-a-comerciantes-de-finanzas&Itemid=332)



#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Se agrupan constructores para obtener obras y obtienen diez en los primeros 100 días**

Del total de las obras de infraestructura que ha puesto en marcha el gobierno del estado hasta el momento la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha logrado adjudicarse 10 de ellas informó su presidente Ricardo Pérez Güemez. Comentó que este número importante de proyectos que han logrado obtener los constructores poblanos comenzarán a generar beneficios, además que con ello lograrán reactivar al sector después de algunos años en los que se ha mantenido a la baja. (Julio César Morales c/foto 05:45)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130689:se-agrupan-constructores-para-obtener-obras-y-obtienen-diez-en-los-primeros-100-días&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130689:se-agrupan-constructores-para-obtener-obras-y-obtienen-diez-en-los-primeros-100-días&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Irritan a Jesús Morales Flores opiniones de su sobrino Fernando**

El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Morales Flores, habló en torno a la declaración que hiciera su sobrino Fernando Morales Martínez, donde afirmó que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, ha superado lo que incluso su padre, Melquiades Morales, hizo en los primeros días de gobierno. Visiblemente molesto, el legislador priísta no coincidió con las declaraciones de Morales Martínez y afirmó que cada mandatario estatal ha hecho su mejor esfuerzo para sacar a Puebla adelante. (Leonardo Torixa c/foto 05:45)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130691:irritan-a-jesús-morales-flores-opiniones-de-su-sobrino-fernando&Itemid=535](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130691:irritan-a-jesús-morales-flores-opiniones-de-su-sobrino-fernando&Itemid=535)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Con Plan Estatal de Desarrollo inicia reingeniería de largo plazo, sin vaivenes sexenales**

Tras hacer un balance de los compromisos prometidos durante su toma de protesta el pasado 1 de febrero y que a 100 días de gestión ya son una realidad el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, presentó este miércoles el Plan Estatal de Desarrollo de la Entidad y convocó a todas las fuerzas políticas y sociales para emprender a la brevedad el debate de un plan de largo plazo que necesita la entidad, a fin de garantizar la continuidad de proyectos independientemente de vaivenes sexenales. (Alejandra Bautista c/foto 05:46)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130692:con-plan-estatal-de-](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130692:con-plan-estatal-de-)

[desarrollo-inicia-reingeniería-de-largo-plazo-sin-vaivenes-sexenales&Itemid=534](#)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **En casos como los de 'la 46', "el Gobierno debe tener una mano dura: Filiberto Guevara**

Tras el enfrentamiento en la Secretaría de Finanzas entre comerciantes y policías, el secretario de la Comisión de Seguridad y Protección Civil del Congreso local, Filiberto Guevara González, habló en torno al tema y dijo que en días pasados las autoridades convocaron a los inconformes a sostener una reunión para lograr un acuerdo, sin embargo, ambos actores no coincidieron en varios puntos y rompieron el diálogo. Guevara González reveló que entre las principales demandas que tienen los manifestantes es que no desean pagar impuestos por la mercancía que comercializan y como esto no es posible. (Leonardo Torixa c/foto 05:46)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130687:en-casos-como-los-de-'la-46'-"el-gobierno-debe-tener-una-mano-dura-filiberto-guevara&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130687:en-casos-como-los-de-'la-46'-)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Congreso local avala los primeros cien días de gobierno de Rafael Moreno Valle**

Los diputados locales acudieron al mini informe que realizó el titular del Ejecutivo estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, de sus primeros cien días de gobierno y opinaron en torno al tema. El coordinador del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Luis Márquez Martínez, vio con buenos ojos la planeación que tuvo el gobernador del estado para garantizar la gobernabilidad en Puebla, así como consolidar sus primeros compromisos de campaña. (Leonardo Torixa c/foto 05:47)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130685:congreso-local-avala-los-primeros-cien-días-de-gobierno-de-rafael-moreno-valle&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130685:congreso-local-avala-los-primeros-cien-días-de-gobierno-de-rafael-moreno-valle&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **COE debe sumarse a las decisiones del gobierno del Estado, opina presidente de Canacindra**

Sólo el Consejo de Organismos Empresariales (COE) es la única agrupación excluida de las decisiones del gobierno del estado por lo que éste debe sumarse al resto de las agrupaciones empresariales insistió el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra), Luis Espinosa Rueda. Ante el señalamiento del presidente del COE, Luis Gerardo Inman Peraldi, de una falta de inclusión de parte de la nueva administración, el líder de los industriales poblanos dijo que el gobierno si ha tomado parecer a los miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) con lo que ha demostrado la apertura para trabajar de la mano con los sectores productivos. (Julio César Morales c/foto '05:48)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130681:coe-debe-sumarse-a-las-decisiones-del-gobierno-del-estado-opina-presidente-de-canacindra&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130681:coe-debe-sumarse-a-las-decisiones-del-gobierno-del-estado-opina-presidente-de-canacindra&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **La Iglesia católica de Puebla pide evitar que personas del mismo sexo realicen adopciones**

La iglesia católica de Puebla considera que preferentemente las adopciones deben llevarse a cabo por personas heterosexuales y no con preferencias del mismo sexo para garantizar que los menores no enfrenten algún problema psicológico en el futuro, dijo el obispo auxiliar, Eugenio Lira Rugarcía. Ante la posibilidad que se acuerden las modificaciones a la ley en la materia en el estado que permitan a las personas solteras adoptar un niño, el clérigo comentó que la propuesta de adopción por parte de personas solteras no tendría ningún inconveniente, sin embargo, dijo que no es bien visto por la religión católica el que pudieran aprovechar esta opción gente con tendencias homosexuales. (Julio César Morales c/foto 05:48)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130678:la-iglesia-católica-de-puebla-pide-evitar-que-personas-del-mismo-sexo-realicen-adopciones&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130678:la-iglesia-católica-de-puebla-pide-evitar-que-personas-del-mismo-sexo-realicen-adopciones&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Evalúan positivamente diferentes sectores sociales los primeros 100 días de Moreno Valle**

En los primeros tres meses de la administración estatal del gobernador, Rafael Moreno Valle Puebla ha comenzado a posicionarse como uno de los lugares más seguros del país para poder invertir, además que las políticas públicas que se han impulsado en el corto plazo incrementar el nivel de competitividad afirmaron líderes empresariales, sindicales y de la iglesia católica. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra), Luis Espinosa Rueda, dijo que en estos primeros tres meses de gestión se ha

marcado la forma como trabajará el gobierno, además que ha dejado ver que habrá mayor inclusión para los diferentes sectores de la sociedad. (Julio César Morales c/foto 05:48)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130673:diferentes-sectores-sociales-evaluaron-positivamente-los-primeros-100-dias-de-moreno-valle&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130673:diferentes-sectores-sociales-evaluaron-positivamente-los-primeros-100-dias-de-moreno-valle&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Justifica dirigente estatal del PAN promoción de Moreno Valle en televisión**

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, avaló los cien días de Gobierno de Rafael Moreno Valle y justificó los recursos que ha destinado la administración estatal para posicionar la imagen del Ejecutivo. A decir del líder de Acción Nacional, los escándalos de la administración marinista afectaron considerablemente la percepción y credibilidad del Gobierno poblano, de ahí la necesidad de contratar diversos espacios en los medios masivos de comunicación para promocionar a Puebla. (Leonardo Torixa c/foto 05:49)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130684:justifica-dirigente-estatal-del-pan-promoción-de-moreno-valle-en-televisión&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130684:justifica-dirigente-estatal-del-pan-promoción-de-moreno-valle-en-televisión&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Edil presenta boletín electrónico, permitirá conocer historia de la ciudad desde 1533**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseveró que conocer y presentar la historia de Puebla no sólo a capitalinos sino a todo el mundo es uno de los objetivos del Archivo Histórico Municipal, el edil señaló que quien desee conocer más la historia de Puebla tendrá como consulta obligada los acervos que guarda el archivo histórico. Lo anterior lo dio a conocer en el marco de la presentación del boletín electrónico de la ciudad, "un sistema de inventario del archivo histórico municipal de Puebla". (Abraham Espinosa c/foto 05:49)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=130670:edil-presenta-boletín-electrónico-permitirá-conocer-historia-de-la-ciudad-desde-1533&Itemid=537](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130670:edil-presenta-boletín-electrónico-permitirá-conocer-historia-de-la-ciudad-desde-1533&Itemid=537)



#### **IMAGEN POBLANA**

- **Reconoce Madero infiltración del crimen en gobierno federal**

Aunque el gobierno es ocupado por representantes de Acción Nacional, desde el presidente hasta sus secretarios, Gustavo Madero reconoció la presencia del crimen organizado en todos los órdenes de gobierno, por lo que consideró complicada la desarticulación de estos grupos delincuenciales. En entrevista, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN señaló que se esperó demasiado tiempo para intervenir de esta manera y que por tal razón tomará mucho más revertir la influencia del narcotráfico. (Miguel Cordero s/foto 05:50)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104112&articulo=Reconoce Madero infiltración del crimen en gobierno federal/</B>>

#### **IMAGEN POBLANA**

- **Camaradería, mensajes políticos y abucheos en 100 días**

Como botica. En el balance de los 100 días del gobernador Rafael Moreno Valle hubo de todo un poco. Muestras de camaradería, mensajes políticos de panistas, mensajes para priistas y panalistas, rechiflas para los dirigentes estatales del PRI y PRD fueron de las situaciones que se presentaron en el acto. Si quedaban dudas del apoyo del gobernador al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, rumbo a 2012, éstas fueron disipadas en su discurso de ayer. (Arturo Torres s/foto 05:50)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104114&articulo=Camaradería, mensajes políticos y abucheos en <I>100 días</I></B>>

#### **IMAGEN POBLANA**

- **Se lanza Díaz Caneja contra el veleidoso Mondragón**

El senador acusó al "dirigente" estatal del PAN de promover un proceso inequitativo de cara a la renovación del Consejo Estatal del albiazul, pues afirmó que Mondragón está apoyando a quienes son sus actuales empleados.

En entrevista en el informe de los primeros 100 días de gobierno del gobernador Rafael Moreno Valle, el legislador refirió que todos tienen derecho a participar en el proceso interno, pero no con recursos humanos. (Arturo Torres

s/foto 05:51)

[http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104101&articulo=Se lanza Díaz Caneja contra el veleidoso Mondragón](http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104101&articulo=Se+lanza+Díaz+Caneja+contra+el+veleidoso+Mondragón)



### PUEBLA ONLINE

- **Trifulca en Acatzingo por elección en junta auxiliar**

Habitantes de la junta auxiliar de San Sebastián Villanueva inconformes por la elección de edil de esa demarcación arremetieron contra la presidencia municipal de Acatzingo. Los quejosos lanzaron piedras contra el inmueble, mientras la policía municipal permanecía atrincherada al interior. (Redacción c/foto 05:55)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=12645:trifulca-en-acatzingo-por-eleccion-en-junta-auxiliar&Itemid=128](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12645:trifulca-en-acatzingo-por-eleccion-en-junta-auxiliar&Itemid=128)

### RETO diario

#### RETO DIARIO

- **Llama RMV a las fuerzas política y social para transformar Puebla**

Un debate y apertura de foros para integrar un proyecto de desarrollo para el estado más allá de un sexenio, convocó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, en la presentación de su Plan Estatal de Desarrollo y en el marco de los cien primeros días de su administración. Con la presencia de Secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, y de Energía, José Antonio Meade Kuribreña, el jefe del ejecutivo estatal hizo la presentación de su Plan Estatal de Desarrollo del cual dijo será de gran visión. (Hugo Sanchez Izquierdo c/foto 05:57)

<http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llama--RMV-a-las--fuerzas-politica-y-social-para-transformar-Puebla&id=19568>

#### RETO DIARIO

- **Acusa Díaz Caneja a líder PAN de sesgar consejo estatal**

El senador Ángel Alonso Díaz Caneja acusó a Juan Carlos Mondragón, presidente estatal del PAN de favorecer a sus "operadores a sueldo" para colocarlos dentro del consejo estatal cuya renovación será en junio próximo. Al rechazar que su grupo opere a favor del gobernador Rafael Moreno Valle, dijo que esperaría un comportamiento equitativo e imparcial del comité directivo estatal, sin embargo, refirió que se han cargado los dados a favor de algunos de sus trabajadores. (Patricia Estrada c/foto 05:57)

<http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acusa-Diaz-Caneja-a-lider-PAN-de-sesgar-consejo-estatal&id=19567>

#### RETO DIARIO

- **Propone Paco Fraile reflexionar relación PAN - gobierno**

De cara a la renovación del consejo estatal, el Partido Acción Nacional debe reflexionar el binomio "partido - gobierno" y preguntarse si está a la altura de la nueva dinámica de trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle, opinó Francisco Fraile García. En entrevista, dijo que Moreno Valle colocó a Acción Nacional en una posición diferente desde su afiliación y ahora desde el gobierno del estado requiere de un partido fuerte, unido y de interrelación permanente con la sociedad. (Patricia Estrada c/foto 05:57)

<http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Propone-Paco-Fraile-reflexionar-relacion-PAN---gobierno&id=19566>

#### RETO DIARIO

- **Destapa líder PAN a RMV como presidenciable en 2018**

El presidente estatal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana, aseveró que el gobernador Rafael Moreno Valle podrá anotarse en la carrera presidencial 2018 si su administración logra resultados presumibles a nivel nacional. En ese sentido, justificó la promoción televisiva de Moreno Valle, toda vez que Mario

Marín provocó el desprestigio de Puebla cuando fueron revelados sus planes en perjuicio de la periodista Lidia Cacho. (Patricia Estrada c/foto 05:58)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Destapa-lider-PAN-a-RMV-como-presidenciable-en-2018&id=19560>

#### **RETO DIARIO**

- **Nuevamente diferencias entre las tribus del PRD poblano**

Este miércoles, el secretario de prensa y propaganda, Jorge Méndez Espíndola, y el secretario general del comité estatal, Rubén Hernández Pérez, criticaron el actuar sumiso que ha tenido el dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, quien ha impedido el trabajo de las diferentes secretarías del comité estatal. Pretendían ingresar al partido, pero la sede del comité estatal permanecía cerrada. Méndez Espíndola aseguró que el rechazo a la alianza con el PAN en el estado de México, marcó el rumbo que debe seguir el PRD de cara al 2012, pero que el actual dirigente estatal no ha entendido y quiere seguir con la sumisión hacia el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. (Agustín Hernández c/foto '05:58)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nuevamente-diferencias-entre-las-tribus-del-PRD-poblano&id=19558>

#### **RETO DIARIO**

- **Escepticismo e indiferencia de la sociedad en los 100 días: Lucero Saldaña**

En el arranque de la administración de Rafael Moreno Valle, no ha podido conectar con la sociedad poblana, aseguró la secretaria general del PRI, Lucero Saldaña Pérez, quien dijo que los 100 días se han caracterizado por el escepticismo e indiferencia de la sociedad hacia el nuevo gobierno. Agregó que las mujeres priistas estarán vigilando que el sector femenino sea el actor fundamental en el gobierno de Rafael Moreno Valle, no solamente se les toma como beneficiarias de los programas sociales. (Agustín Hernández c/foto 05:58)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Escepticismo-e-indiferencia-de-la-sociedad-en-los-100-dias:-Lucero-Saldana-&id=19553>

#### **RETO DIARIO**

- **Convoca PAN municipal a elegir consejeros estatales**

El comité municipal del PAN abrió el registro de panistas poblanos para elegir 24 propuestas a consejeros estatales el próximo 22 de mayo a las 9:00 am en el Centro de Convenciones Puebla. Gerardo Maldonado Balvanera, presidente del comité, señaló que al menos mil 100 registros cubrirían el número necesario para celebrar la asamblea municipal aunque el quórum se logrará con 501 asistentes ese domingo. Con excepción de panistas expulsados, sancionados o amonestados, los militantes pueden inscribirse en las oficinas de la colonia Santiago únicamente presentando su credencial de elector. (Patricia Estrada c/foto 05:58)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Convoca-PAN-municipal-a-elegir--consejeros-estatales&id=19551>



#### **CINCO RADIO**

- **Granaderos Desalojan a Comerciantes en Finanzas**

Tras enfrentamientos entre la policía metropolitana y comerciantes de la 46 poniente, deja como saldo 5 personas detenidas, informó el Secretario de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas Fosado, al aseverar que se aplicará todo el peso de la ley y que no habrá ninguna tolerancia para los actos ocurridos esta tarde afuera de las instalaciones de la Secretaría de Finanzas. (Marco Fierro c/foto 05:59)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/desquicia-al-trafico-bloqueo-del-boulevard-5-de-mayo-y-14-oriente/>

#### **CINCO RADIO**

- **Acusa Alcalde de Acatzingo a Priistas de Protesta en Presidencia**

El Presidente Municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jael, acusó al exlíder estatal del PRI Alejandro Armenta Mier y al líder local Gerardo Tiburcio, de encabezar violenta protesta a las puertas de su alcaldía, donde arrojaron piedras y rompieron varios cristales: Mientras, un *redescucha*, explicó que más de 400 personas acudieron a esta protesta y ratificó lo violento de su proceder con pancartas y cierres de calles, pero también con palos y otros instrumentos. (Odilón Larios c/foto 06:00)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/acusa-alcalde-de-acatzingo-a-priistas-de-protesta-en-presidencia/>

## **INFORMACION NACIONAL**

### **EL UNIVERSAL.mx**

#### **EL UNIVERSAL**

- **FCH: falta a EU coherencia en lucha antidroga**

El presidente Felipe Calderón demandó aquí, al gobierno y Congreso de Estados Unidos, coherencia en torno al tema de las drogas, y aunque se dijo abierto a discutir su legalización ratificó su rechazo a la medida y hasta criticó el uso medicinal de la marihuana en este país. Calderón participó en la 41 Conferencia Anual del Consejo de las Américas, integrada por expertos, académicos y empresarios, ante quienes reiteró su petición de que Estados Unidos haga lo que le corresponde para frenar la venta de armas a los criminales en México y presumió que han bajado los índices de homicidios en el país, pues actualmente son 16 por cada 100 mil habitantes, y en Washington hay 24 asesinatos por cada 100 mil habitantes. (Jorge Ramos)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/36823.html>

#### **EL UNIVERSAL**

- **Van ONG por diálogo público con Calderón**

Organizadores de la Marcha Nacional por la Paz con Justicia y Dignidad mantienen contactos con la Presidencia y la Secretaría de Gobernación para sostener una reunión con el mandatario Felipe Calderón con el fin de discutir los puntos del pacto que presentaron el domingo pasado en el Zócalo capitalino y que será firmado el 10 de junio en Ciudad Juárez, Chihuahua. Tanto organizadores, como funcionarios del gobierno federal confirmaron los contactos. (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/36822.html>

#### **EL UNIVERSAL**

- **Juez emplaza a SCT a responder sobre permiso a Telmex para tv**

Teléfonos de México obtuvo una resolución judicial definitiva, la cual fija un plazo de 15 días hábiles al secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Dionisio Pérez-Jácome, para responder a la solicitud presentada por la empresa para prestar servicios de televisión y audio de paga, en términos de lo establecido en el Acuerdo de Convergencia. La empresa envió un comunicado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en el que informó que el Poder Judicial Federal le otorgó el amparo y la protección de la justicia federal para que el titular de la SCT resuelva conforme a derecho la petición de Telmex. (Angelina Mejía)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/36825.html>

#### **EL UNIVERSAL**

- **Cancún: evacuan prisión por motín**

El gobierno de Quintana Roo solicitó a la administración federal el traslado de 148 reos de alta peligrosidad a un penal de máxima seguridad después del motín registrado la mañana de ayer en la cárcel de Cancún con saldo de un recluso muerto por arma de fuego y seis heridos. Luis González Flores, secretario de Gobierno en Quintana Roo, informó que en forma verbal y por escrito pidió al Órgano Desconcentrado de Prevención y Readaptación Social Federal el traslado de 137 reos del fuero federal y 11 del fuero común. (Adriana Varillas)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/36824.html>

#### **EL UNIVERSAL**

- **Aprueban en DF prisión domiciliaria**

El pleno de la Asamblea Legislativa aprobó la creación de la Ley de Ejecución de Sanciones Penales y el Instituto de Preliberación, el cual evaluará qué internos pueden acceder a la liberación anticipada o a la prisión domiciliaria, medida que buscará disminuir la población de los reclusorios. La prisión domiciliaria se aplicará mediante el uso de brazaletes en los tobillos para verificar los movimientos de los reos que obtengan este beneficio. (Jonathan Villanueva)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/36826.html>

#### **EL UNIVERSAL**

- **Senado tendrá su "manifestódromo"**

La nueva sede del Senado de la República contará con su propio “manifestódromo”, con la intención de organizar las marchas y plantones que se instalan sobre Paseo de la Reforma. Para ello, los senadores pidieron acondicionar un espacio público a un costado de la sede, en donde les colocarán baños, agua potable y hasta sonido para hacer escuchar las arengas. (Ricardo Gómez)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185410.html>

## **COLUMNAS**



**(Contraparte/Enrique Núñez)**

### **100 días y contando**

Sin ánimos destructivos, hay que decir que los cien días ya pasaron y que ahora es tiempo de ponerse a ejecutar el torrente de proyectos presentados en ese lapso.

A fuerza de ser justos, lo de ayer fue un discurso triunfalista, en donde abundaron las maquetas, los banderazos y las buenas intenciones.

No se puede celebrar cada centenar de amaneceres, ni cada cambio de estación, ni cada fase lunar.

Los millones que costó el evento de ayer, pudieron ser canalizados para cumplirle a los miles de votantes que aún esperan que Moreno Valle les haga sus sueños realidad.

Espero que se terminen las ceremonias multitudinarias cuyo único fin es dar un banderazo, y se limiten a trabajar.

Porque gobernar para la foto, suele revertirse de fea forma a los políticos.

Y si no me creen, que le pregunten a Vicente Fox.

### **Lastiri reprueba el aplausómetro**

El día de ayer, el hombre más abucheado de todos, fue sin duda, el presidente del PRI estatal, Juan Carlos Lastiri, quien ilusamente se metió a la boca del lobo.

No era para menos, el líder del tricolor pensó que su entreguismo ante el nuevo mandatario, le garantizaba un blindaje en el evento de los cien días, sin entender que los arreglos en lo oscurito con el gobernador, nada tienen que ver con el antipriismo de quienes ayer abarrotaron el auditorio Siglo XXI.

Lo peor del caso, es que quien se llevó la peor rechifla del día, sueña con convertirse en senador de la República, sin comprender su triste realidad.

Por increíble que parezca, cuando lo nombraron, el priista pensó que lo iban a ovacionar.

Y aunque usted no lo crea, el presidente del PRI está más preocupado en suspirar por la candidatura al Senado, que en reconstruir a su partido, el cual desde la noche del 4 de julio quedó convertido en ruinas.

### **¡Cría cuervos...!**

Tal yo como lo cité, Juan Carlos Lastiri se siente con espolones para gallo, y ya sueña en convertirse en uno de los dos candidatos al Senado por Puebla.

En ese afán, el diputado por Zacatlán no ha reparado a la hora de reportar al Comité Ejecutivo Nacional los acontecimientos políticos de su estado.

A los primeros que embistió, fueron quienes en su momento se fajaron por afianzarlo en la presidencia estatal de su partido.

En sus recientes reportes, Lastiri despotricó en contra de Mario Marín y Javier López Zavala como si estuviera hablando de sus peores enemigos. Sin tiento alguno, puso barrido y trapeado al exgobernador, y de paso arremetió en contra del excandidato López Zavala, de quienes dijo son apestados en la aldea poblana. A ambos no los bajó de perdedores e impopulares, por citar sólo dos ejemplos.

Y si se lanzó en contra de sus exjefes, ya se pueden imaginar lo que dijo de Enrique Doger y Blanca Alcalá; no sin antes pasar a traer a su compañero de legislatura Fernando Morales y al propio Melquiades Morales, de quienes aseguró que no los quieren ni en Serdán.

Y para que nadie se le escapara, también se lanzó en contra del rector Enrique Agüera, a quien señaló por su postura ante Moreno Valle.

Total, que Lastiri no ha dejado títere con cabeza, y todo debido a que quiere ser senador.

Evidentemente, en el PRI Nacional saben de su trayectoria y de la forma en la que llegó a la dirigencia estatal y hoy, los hombres de peso en el tricolor —incluido Humberto Moreira— no lo bajan de traidor.

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--100-dias-y-contando&id=10533>

**(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

**Moreno Valle, reflexiones sobre el evento de los 100 días**

Es indudable que a veces más que un acto en sí, los invitados dicen más que el propio mensaje que pueda emitir el anfitrión. Eso fue para mí lo más rico del acto de los cien días celebrado en el auditorio Siglo XXI; el mensaje que está implícito en todo lo que reunió el mandatario poblano.

Un primer movimiento es la presencia de dos secretarios de estado a nivel federal, como Ernesto Cordero, titular de Hacienda, y José Antonio Meade, de Energía, para respaldar al gobernador que hoy por hoy — después de Enrique Peña Nieto— es el mejor posicionado en el ámbito nacional.

Las palabras significativas de Ernesto Cordero, secretario de Hacienda y presidenciable, (algunos dicen que es el favorito del presidente Calderón para sucederlo en el cargo), quien llamó “aliado” a Rafael Moreno Valle Rosas y destacó durante su mensaje que Puebla y su gobernador tienen todo el apoyo del gobierno federal, pues como ejemplo puso que hoy la entidad cuenta con un presupuesto histórico de 50 mil millones de pesos para este año. “Cariño que no se ve reflejado en la administración pública, no es cariño”, bromeó el secretario de Hacienda, a quien se le vio cómodo y desparpajado, lo que contrasta con su imagen siempre acartonada.

El mensaje que Cordero lanzó a manera de campaña desde Puebla, para evitar “regresar a la fórmulas del pasado y al clientelismo político”, también tienen su simbolismo. Todo esto no es obra de la casualidad, Cordero aprovechó que hoy Puebla volvió a estar en los ojos del escenario nacional y era un terreno ideal para mandar un mensaje, ante lo que muchos consideran el casi seguro regreso del PRI a Los Pinos.

Otro aspecto a destacar, es la presencia de personalidades como Enrique Pereda, dueño del grupo Radiorama, el cual administra casi el 50 por ciento de las empresas de radio en el Distrito Federal y del presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Radio y la Televisión, Tristán Canales Najjar, alto directivo de Televisión Azteca, quien estuvo acompañado de Jorge Garralda. También estuvo María del Pilar Estandía Luna, la dueña del periódico El Financiero. Un apoyo mediático impresionante para alguien que apenas lleva cien días en el poder.

Algo que tampoco debe pasar desapercibido, es el total respaldo que las dirigencias nacionales del PAN y del PRD le brindaron al gobernador de Puebla, quien tuvo presentes en el mismo escenario a dos de sus aliados que hicieron posible su victoria el pasado 4 de julio.

En el presidium, flanqueando a Moreno Valle estuvieron Gustavo A. Madero, líder nacional del PAN y Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD.

El mensaje del gobernador, en el cual convoca a los poblanos a trabajar en la elaboración del proyecto de Gran Visión 2050, y aprovechar las ventajas competitivas que presenta la entidad en relación a otros estados, en donde además llamó a dejar atrás las diferencias políticas que pudiera haber y pensar en la Puebla que queremos para el futuro, sin duda es algo que —en caso de concretarse— dejará grabado el nombre del mandatario en la historia de Puebla.

Y es que sin duda lo que se necesita en la entidad y en el país son gobernantes con una visión más allá de su sexenio y que independientemente de los vaivenes de la política, establezcan acciones públicas a largo plazo para alcanzar metas, independientemente del partido político que esté en el poder. Esa es la diferencia entre un político y un estadista, a ver si se puede consolidar este proyecto. Depende de Puebla, pero también de Moreno Valle. No cabe duda que nos guste o no al gobernador sí se le ve como un producto para el 2018.

**Regresa Calderón a Puebla**

La próxima semana estará en Puebla de nueva cuenta el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, quien realizará su tercera visita a la entidad desde que Rafael Moreno Valle Rosas es gobernador de Puebla.

Insisto, más allá de la palabras o del halago, o también de las comparaciones absurdas que se realizan de la relación de la anterior administración y el presidente, hoy Puebla es centro de atención a nivel nacional y eso es lo que se debe de aprovechar para abatir rezagos ancestrales.

También, por cierto, este día estará en Puebla, la señora Margarita Zavala de Calderón. Visitará San Mateo Ozolco, perteneciente al municipio de San Andrés Calpan y estará acompañada de la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Sistema DIF estatal.

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Moreno-Valle,-reflexiones-sobre-el-evento-de-los-100-dias&id=10534>

**(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León)**

**Armando López Portillo, ¿y dónde está el jefe de prensa?**

Eso sí es “dilapidar” recursos, el ayuntamiento de Puebla le paga Nextel y hasta celular a don Armando López

Portillo, el jefe de prensa de la Secretaría de Seguridad Pública, para hacerse cargo de la "comunicación" con medios informativos, lo que implica no sólo enviar boletines sino mantenerse en contacto con reporteros de la fuente. Este servidor público es el enlace con funcionarios implicados con la seguridad pública.

Pese a que el mismo López Portillo conoce a la perfección cuál es su obligación, actualmente se ha dedicado a poner obstáculos para el desempeño de las labores de reporteros, como ignorar la solicitud de los mismos para el desempeño de sus funciones, aunado a todo esto el "jefe de prensa" prefiere estar paseando frente a funcionarios del ayuntamiento nada más para "tirar rostro", alguien debe decirle que ya se ponga a trabajar, la comunicación social de la Secretaría de Seguridad Pública es un asunto muy serio y no de publicidad.

### **100 días no es nada en materia de seguridad pública**

Se cumplieron ya los cien días de gobierno de Rafael Moreno Valle, en este espacio importa el rubro de seguridad pública.

En los cien días de gobierno puede establecerse un parámetro de resultados y se puede decir quiénes trabajaron más y quiénes no tuvieron un solo desempeño importante en sus labores.

Lo primero que puede decirse es que aunque la Procuraduría General de Justicia (PGJ), a través de la Policía Ministerial del Estado y la Dirección de Atención a Delitos de Alto Impacto, han dado resultado en materia de investigación y persecución de delitos, no se puede hablar en forma especial del Ministerio Público, porque los juzgados penales no han emitido alguna recomendación del trabajo que realizan los representantes sociales.

La Policía del estado sería la segunda corporación que ha dado buenos resultados, principalmente en la Sierra Norte del estado, donde se han atacado a gavillas de asaltantes, secuestradores y homicidas, además de sujetos dedicados al crimen organizado.

La Policía municipal ha hecho lo propio, perseguir delitos y detener a ladrones de cadenas, celulares, alguno que otro asaltante, además de que ha incrementado sus niveles de corrupción, tal como ocurre en el Sector 5, además de que dos elementos de esta corporación fueron detenidos y están sujetos a proceso por delitos de secuestro y extorsión.

El contraste con la efectiva intervención de la PGJ y la Secretaría de Seguridad Pública del estado, está en el hecho de que se incrementó en forma notable el índice de asaltos y de robos tanto a casa habitación como comercios, principalmente a transeúntes, delitos que han significado una considerable pérdida económica y que demuestran que la delincuencia en lo que va de esta administración está por delante.

### **La 46 tomó el poder**

Tenía que ser, el fallido operativo en la zona de la 46 Poniente, donde venden autopartes, ocurrido a inicio de esta administración, dio un "poder" inusitado a muchos comerciantes que se dedican a comerciar autopartes robadas.

El hecho de que en ese operativo las autoridades policiacas no pudieron hallar un solo indicio de que en esa zona opera la delincuencia organizada, con la compra y venta de autopartes robadas, provocó que las mafias que se enquistan asumieran el control total, a tal grado de que este comercio se incrementó y, por lo mismo, también creció el índice de robo de autopartes.

Lo ocurrido ayer frente a la Secretaría de Finanzas, donde inocentes —menores de edad— sufrieron las consecuencias de una intervención policiaca, es que este tipo de comerciantes que denunció "abuso de servidores públicos de Finanzas", se creen con un poder ilimitado que ayer fue puesto a prueba.

Es de verdad necesario un trabajo de inteligencia, luego una intervención efectiva policiaca, acompañada del Ministerio Público y de Derechos Humanos, para que ahora sí sean desmanteladas bodegas de vendedores de mercancía robada y que sean detenidos las principales cabecillas.

<http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Armando-Lopez-Portillo,-¿y-donde-esta-el-jefe-de-prensa?&id=10532>

## **CAMBIO**

### **(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)**

#### **El I have a dream de Moreno Valle**

A Moreno Valle ya no lo obsesionan sus primeros cien días de gobierno.

Traspasada la meta provisional con el consenso absoluto de la sociedad poblana que le da altas calificaciones, su mirada se posa ahora en una gran visión.

En la planeación de los próximos 30 años del desarrollo de la entidad.

A la manera de Martin Luther King, el gobernador dijo: *I have a dream!*

El sueño de que Puebla sea el estado número uno del país.

Flanqueado por dos aliados inestimables por su capacidad para dotar de recursos al gobierno, los secretarios de Hacienda y Energía.

Escoltado por el líder de su oposición, Juan Carlos Lastiri, dócil hasta maullar, así como del resto de los diputados federales del tricolor que esperan con ansia su saludo.

Rodeado por los miembros del Congreso que le prestan devoción, entre los que se incluye a José Juan Espinosa, arrepentido por sus *pecados* del pasado reciente.

*Aplaudido* por los dueños y directores de los medios de comunicación que han decidido darle una cobertura leal.

Respaldado por el empresariado local, esperanzado aún en tener las ingentes prebendas que le dieron los gobiernos priistas.

En el centro de todos, en su galaxia, un Moreno Valle exultante, emocionado en la meta que se autoimpuso.

Cien días que son buen presagio de los 2 mil 90 que quedan por venir.

Cien días que son insuficientes para prever las tormentas del futuro.

Cien días que no dan pista sobre el crucigrama político del 2012.

Y tampoco de los colaboradores que aguantarán el paso hasta el final.

Los cien días del origen del triunfo o del desastre.

\*\*\*\*

Rafael Moreno Valle cumplió sus 34 compromisos de la toma de protesta de manera *hollywoodesca*.

En un video de excelente manufactura, idea genial de Marcelo García Almaguer, fueron contrastándose las frases del discurso del Centro Expositor contra el cumplimiento fáctico de cada uno de ellos.

Lejos del culto a la personalidad, el video, que en realidad parecía tráiler, no dejó fuera a nadie: imágenes de diputados, funcionarios federales, miembros del gabinete, personajes foráneos.

Todos aquellos que tuvieron participación en el cumplimiento de los cien días tuvieron sus tres segundos de efímera fama.

Tomas precisas, funcionarios sonriendo, documentos en alto.

Todo resumido en un video de alta definición, tal y como lo definen los cánones de la sociedad global.

Previo al tráiler de la película *Súper Rafa y sus 100 días*, el secretario de Finanzas mostró su poca habilidad oratoria a la hora de pedir el voto para el Plan Estatal de Desarrollo que nadie había leído.

El voto plenario de los miembros del gabinete que, extenuados, prefirieron el bajo perfil y ocuparon las últimas sillas del proscenio VIP en forma de sillas blancas.

Mientras el titular de Finanzas tartamudeaba frente a los 5 mil asistentes al auditorio Siglo XXI, Moreno Valle gesticulaba a sus asistentes y les pedía ejemplares del documento para entregarlos a Cordero y Meade.

Sólo la diligente intervención de Gustavo Casillas terminó el desaguísado.

\*\*\*\*

Invitado especial del gobernador, Ernesto Cordero aprovechó su nueva visita para volver a hacer protagonismo de frente a una hipotética candidatura presidencial del PAN.

Su discurso anti-PRI, sin embargo, no resultó convincente para nadie.

Y es que el secretario de Hacienda tiene el mismo carisma y agilidad que C3PO, el robot de *La guerra de las galaxias*.

Una lechuga es más interesante.

La única frase que dejó para el recuerdo fue el viejo apotegma priista de que amistad que no se refleja en la nómina, es pura demagogia.

En otras palabras, que el apoyo político que Moreno Valle le presta al secretario de Hacienda regresa en forma de dinero para impulsar programas del gobierno morenovallista.

Visto así, quién no quisiera ser amigo-porrista del secretario de Hacienda, por más que sus limitadas capacidades no le auguren buen futuro.

Y qué tal aquella premonición de "si Rafael Moreno Valle gobierna los 2 mil 90 días que le quedan...".

Ojo en el "si" condicional.

\*\*\*\*

Los colores de la coalición Compromiso por Puebla lucieron incompletos en la celebración de los cien días del gobernador.

Por parte del PAN, ahí estuvieron Gustavo Madero y Juan Carlos Mondragón, quien se llevó sonora ovación cuando fue presentado.

También el amarillo del sol azteca con su líder nacional, Jesús Zambrano, y el local, Miguel Ángel de la Rosa. En el presidium VIP también encontró sitio Luis Miguel Barbosa.

Elba Esther Gordillo no pudo enviar mejor representación al lucimiento de su cachorro, pues hasta el auditorio Siglo XXI llegaron Mónica Arriola, su hija, y Fernando Yáñez, su yerno.

Pero el color naranja de Convergencia brilló por su ausencia, símbolo de las malas relaciones con la dirigencia nacional. Eso sí, Eukid Castañón ocupó lugar en la primera fila del recinto.

\*\*\*

Gracias al tráiler hollywoodense preparado por Marcelo García, el gobernador ya no tuvo que desgastarse en reafirmar el cumplimiento de sus compromisos.

El tiempo lo ocupó para pronunciar una pieza oratoria encadenada y contundente.

*I have a dream.*

El sueño de que Puebla sea la mejor entidad del país.

Y para ello convocó a una amplia, amplísima consulta que defina las herramientas de política pública de la planeación para los próximos 30 años.

La gran visión de un liderazgo que conserva intacto su impulso original.

Un impulso que debe durar, además de los primeros cien, otros 2 mil 90 días.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-120511.php>

### **(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca)**

#### **La increíble y triste historia de la cándida Silvia y las priistas desalmadas**

El cielo amenazaba con soltar una fuerte lluvia aquella tarde de viernes.

Mal augurio para ella, y aun así decidió usar zapatillas, falda entallada y un ligero blazer.

Era el día de su anhelado retorno a las filas del partido que tiempo atrás la exiliara por traidora.

Pero nunca vio el mal augurio.

Ni siquiera se percató del cielo ennegrecido a plena tarde.

\*\*\*

Subió los escalones del Comité Directivo Estatal del PRI con ese contoneo que la ha hecho tan famosa.

Tac. Tac. Tac. Resonaron sus tacones en el edificio.

\*\*\*

La sesión de la Comisión Política Permanente del Organismo Estatal de Mujeres comenzó poco antes de que comenzara a nublarse.

Las priistas más influyentes de la entidad sostenían una acalorada discusión sobre las bases de la convocatoria que emitirían para renovar la presidencia.

Unas gritaban más que otras.

Blanca Jiménez, la presidenta del organismo, trataba de poner orden en las féminas priistas que hablaban de política, de requisitos, de maquillaje, de cremas para adelgazar y de las bondades de la cirugía plástica.

Una desalmada priista escuchaba a otra desalmada priista sobre su próxima boda y, entonces, viró la mirada hacia la entrada. Ahí estaba ella...

\*\*\*

Se acomodó el blazer antes de entrar al salón Presidentes donde se llevaba a cabo la sesión de la Comisión Permanente del Organismo Estatal de Mujeres Priistas.

Se tiró la falda y dio un paso que pensó fuerte y decidido, pero surgió tímido de sus conocidas piernas.

\*\*\*

—Pues me casaré pronto, pero lo importante es que me apoyes para la presidencia...

—Pues, o sea, debes entender que yo estoy súper ocupada con mi nueva súper responsabilidad, amiga —dijo la priista con un tono aniñado al momento de mirar hacia la puerta.

Y sus miradas se encontraron.

Silvia y la priista desalmada.

Cara a cara.

El tiempo se detuvo.

Los murmullos desaparecieron.

Las risas se apagaron.

Un colorete rodó por el suelo.

El micrófono manifestó estática en el ambiente.

Blanca Jiménez intentó poner orden nuevamente.

—Chicas, chicas, en lo que estamos. ¿Cuáles son los requisitos que debemos incluir?

\*\*\*

Silvia intentó sonreír a la presidenta, pero ya estaba muy ocupada repasando los puntos de la sesión.

Caminó suavemente y se detuvo para buscar un asiento.

—Necesitamos que las aspirantes a la presidencia presenten al menos 25 firmas para su registro —intervino Blanca Jiménez.

Y el barullo comenzó otra vez.

¿iCómo qe 25!?

iNi que quisiéramos la candidatura al gobierno!

iSon demasiadas!

iSolamente tengo dos!

iYo ni he comenzado a recolectar las firmas!

La priista desalmada levantó la voz sobre la algarabía femenil.

—Presidenta, ¿qué hace esta indigna aquí? —dijo, señalando con su dedo índice a la cándida Silvia.

Blanca Jiménez enmudeció, mientras el rubor atizó contra el rostro de Silvia.

Otra desalmada priista intervino.

—Presidenta, hay militantes de otros partidos aquí y que, además, son ajenas a la Comisión Permanente; le pido que desaloje del salón ahora mismo a Silvia Argüello.

—Pe... pero... ¡Es consejera! —pretextó Blanca Jiménez.

—iPues explícanos cómo y por qué! La señora o señorita o lo que sea, ya fue candidata de Nueva Alianza y del Partido Verde. ¿Acaso no conoce los estatutos del partido, presidenta? ¡No es priista!

—Yo la invité, es mi consejera invitada. Además, fue candidata a diputada por la alianza con el Verde, entonces se le asume como priista.

—iNo mientas! ¡No mientas! Los estatutos son muy claros para expulsar a alguien del partido y la señora, señorita o lo que sea violó los documentos básicos del tricolor.

\*\*\*

Mientras las priistas desalmadas expresaban su ira contra la pobre mujer, ella se limpiaba las uñas y trataba de sonreír como si nada pasara.

Chiflaba de ladito para disimular su despreciada presencia.

El cielo aún estaba nublado y Silvia seguía sin entender el mal augurio.

Entonces, la delegada nacional del Organismo de Mujeres intervino y, sin más, le pidió a la cándida Silvia que abandonara la sesión.

Pobre Silvia.

Miau.

Lo más patético de la señorita, señora o lo que sea es que jura que será candidata a diputada federal para el 2012.

La duda es:

¿Pretende perder cuatro elecciones al hilo?

iEso es perseverancia!

Lo demás, es siempre lo de menos.

\*\*\*

**Aviso de ocasión:** Me he hecho el propósito de entregar este espacio de humor con mayor constancia. Disculpen, pues, mi vikinga irresponsabilidad.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/mayo/colum-diosenelpoder-120511.php>

**(Sin Rodeos/Marcela Jiménez Avendaño)**

### **SOMOS UN PAÍS DE VERGÜENZA**

El horror que nos imprimen tanto las cifras como la brutalidad con que fueron asesinadas más de cuatrocientas personas y luego encontradas en fosas clandestinas en San Fernando, Tamaulipas, Durango y ahora también en Nuevo León, generan en la opinión pública un auténtico rechazo y una especie de negación, tanto que pareciera nos hemos olvidado de la gravedad de los hechos.

Lo digo, porque yo misma cuando surgen estas noticias inmediatamente cambio de canal o busco una nota menos traumática. Pero, lamentablemente, el evadirlo no lo desaparece. Ahí continúa la realidad de un país atrapado entre la brutalidad, salvajismo y crueldad de delincuentes mexicanos; y la incompetencia, apatía, estupidez e intereses personales y electorales de la clase política, también integrada por mexicanos, que dirige nuestros destinos.

Ello viene a colación por el aseguramiento de 183 indocumentados en el municipio de Felipe Ángeles, Puebla el lunes pasado por elementos de la Policía Federal. Estos hermanos de Guatemala, El Salvador, Honduras, Ecuador, Nepal, Egipto, India, Sri Lanka y El Tíbet, tuvieron suerte si consideramos los datos que presenta el

libro "*Bienvenidos al infierno del secuestro. Testimonios de migrantes*" elaborado por la Comisión Nacional de Derechos Humanos desde el 2009. Ojo que estas cifras deben de ser hoy día -2011- mucho más escandalosas. Según la información que contiene dicha publicación, resulta que en treinta meses -casi tres años- fueron secuestrados alrededor de 55 mil migrantes, algo así como 20 mil al año, por parte del crimen organizado y, por supuesto, como sucede en el resto de las actividades delictivas de estos grupos, con la colaboración de agentes municipales, estatales y federales.

Según esos testimonios, son los mismos agentes migratorios quienes los detienen y entregan a los Zetas, de igual forma, cuando el Ejército mexicano logra rescatarlos y pone a disposición de las autoridades correspondientes a los delincuentes, éstos son dejados libres a los pocos días por negligencia o complicidad.

Ahora bien, a la tragedia del secuestro se debe sumar el asesinato, tal como pudo verse con las narcofosas, la tortura, mutilación, violación de mujeres, etc.

Todo esto no es cosa menor, debiéramos, TODOS los mexicanos, sentirnos profundamente avergonzados por el país en que nos hemos convertido. Para que estas cifras existan, por fuerza, también existe un fuerte vínculo de corrupción entre delincuentes, autoridades e, incluso, también somos culpables como sociedad por nuestra indiferencia.

Bajo este contexto, podemos asegurar que si sistémicamente y estructuralmente como sociedad seguimos alentando la corrupción -las estadísticas recién presentadas por Transparencia Internacional que dicen que este año el mexicano - estamos hablando de que México no tiene futuro. Estas generaciones que ya viven de la corrupción, seguirán el mismo patrón y contagiarán a las generaciones futuras.

No podemos permitir que la corrupción continúe siendo socialmente aceptada y se inserte como parte de nuestra cultura.

En verdad le invito a que erradiquemos estas prácticas, por menores que parezcan, dentro de nuestras propias familias, de nuestros hijos saldrán los próximos políticos, policías, etc, etc, etc.

Por cierto, felicidades a todos los maestros patriotas, responsables, transformadores, innovadores, nacionalistas que nos ayudan día a día a construir un mejor México. Por supuesto que esta felicitación no incluye APPOS y compañía.

También es de merecerse una felicitación el actual gobierno por 100 días de cumplir promesas hechas, falta muchísimo aún por recorrer, esperemos que en ese ánimo, se logre disminuir la corrupción en el estado y castigar ejemplarmente a quienes antes, durante o después caigan en esta práctica que, como hemos visto, es increíblemente destructiva y peligrosa.

Nos leemos la próxima semana.....

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/sinrodeos/2011/mayo/colum-sinrodeos-120511.php>

**(La Manzana/Irma Sánchez)**

### **¡Uff qué calor!**

Estoy de acuerdo que en nuestra Mixteca los termómetros rebasan los 40 grados, pero definitivamente aquí en la ciudad de Puebla no estamos acostumbrados a vivir con temperaturas de más de 32 grados como las que hemos registrado desde el sábado pasado.

¿Qué vamos a hacer?

Y por si fuera poco, el calor político sube también mientras unos comentan la preferencia del gobernador **Rafael Moreno Valle** por el secretario de Hacienda **Ernesto Cordero** que estuvo el sábado en campaña dentro de la "pre-campaña", otros hasta cruzan apuestas sobre el nombre del "pez gordo" de la *burbuja* marinista que ayer algunos columnistas refirieron que va a ser detenido los próximos días por escandalosas irregularidades en su desempeño como servidor público en el sexenio anterior.

¿A quién le vas qué es?

Fue la pregunta que se repitió ya sabe por "radio pasillo" en varios edificios.

La verdad es que, asuntos tan serios como la corrupción, no deberíamos de tomarlos tan a la ligera y como material para cuentos y hasta adivinanzas.

El asunto de la corrupción debe ser enfrentado y orientado con la seriedad que encierra y que descalifica a una persona.

¿Usted qué opina?

Seguimos por la línea de hacer historietas y bromas de los corruptos mientras otros arriban a las posiciones estratégicas de la administración para seguir repitiendo las mismas conductas en este país del "siempre ha sido la misma historia con tricolores y blanquiazules".

Es hora de asumir responsabilidades y de establecer compromisos para atender con seriedad el problema o, definitivamente, este país no cambiará y seguirá hundiéndose en un futuro incierto. .

En este contexto recuerde que el ojo vigilante de la administración somos usted y yo. Mientras sigamos haciendo chistes y parodias de los actos de corrupción le seguimos negando a los que vienen detrás la posibilidad de un país con posibilidades para todos.

Y esto, con todo y las altas temperaturas que ya nos ponen ante la disyuntiva de exigir que durmamos durante el día y trabajemos por la noche ante el impacto del agresivo astro sol que está a punto de comenzar a producir bajas por insolación y golpes de calor, a decir de los responsables de observar y estudiar al astro al que ya atacamos con nuestros hábitos corrompidos.

#### **Más de 32 grados**

Por lo que se refiere al calor político, ayer el termómetro en el ambiente político *brincó* sorpresivamente al asistir a una reunión el Secretario de Educación **Alonso Lujambio** una semana después de que estuvo en gira de proselitismo entre sus correligionarios que lo recibieron con una comida en el Centro Mexicano Libanés. A ese lugar llegaron muchos panistas a "declararle su amor" con miras al 2012, mientras las huestes preparaban otra recepción mayor al secretario de Hacienda para una semana después.

A lo que la pregunta es insistente: ¿el panismo poblano ya se casó con **Ernesto Cordero**?

Y ahora, ¿qué sigue? ¿Quién viene?

Pero desde luego, ya sabe usted, los iluminados pondrán orden en el juego y entre los *suspirantes* para poder poner orden en sus sueños y suspiros.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/mayo/colum-manzana-120511.php>

#### **(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

#### **Buen acto, magnífico discurso, extraordinario video**

**Con las tres frases que encabezan esta columna, puede sintetizarse lo ocurrido ayer en el auditorio Siglo XXI, para celebrar los cien primeros días del actual gobierno estatal.**

El auditorio, con capacidad para cinco mil personas, estuvo completamente lleno. Asistieron los dirigentes nacionales de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática y los dirigentes locales del PRI, PAN, PANAL, PT, Convergencia, PVEM y PRD. Dos secretarios de Estado de la Federación, el de Hacienda y Crédito Público y el de Energía y Minas.

Diputados federales y locales de todos los partidos, senadores panistas, todos los magistrados del Tribunal Superior de Justicia, rectores de universidades públicas y privadas, dirigentes empresariales y de organizaciones civiles. Un público realmente plural.

Hubo presidentes municipales de casi todo el estado y grupos campesinos también llegados de toda la entidad.

Fue un acto breve, movido, cuya duración no fue de más de hora y media.

**El discurso del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas**, fue bien medido, con frases afortunadas y muy bien dicho. Durante el tiempo que Moreno Valle Rosas fue secretario de Finanzas, en el gobierno de Melquiades Morales Flores y luego candidato a diputado federal y más tarde diputado local y senador, nunca le escuchamos un discurso como los que ha venido pronunciando ya como gobernador del Estado. Como orador, ha crecido mucho, tiene buen estilo, es contundente, medido en sus ademanes y tiene buena voz. Es convincente, algo muy raro en los políticos mexicanos de todos los partidos, a quienes cada vez se les cree menos. La buena oratoria política prácticamente ha dejado de existir, salvo raras excepciones y el gobernante poblano, es una de ellas. No es oratoria aparatosa, ampulosa, pues si lo fuera no sería convincente. RMV tiene una oratoria fuerte, contundente, puede decirse que hasta seca, tal vez por eso convence, no se escucha demagógica, no es populista.

Desde luego que tampoco es una oratoria panista. El Partido Acción Nacional, tuvo hace años, antes de que el neopanismo empresarial lo tomara por asalto, magníficos oradores: José González Torres, que fue dirigente nacional y candidato a la Presidencia de la República; Luis H. Alvarez, también dirigente y candidato; Manuel Rodríguez Lapuente, ahora en la izquierda; José Angel Conchello, ex dirigente nacional y senador de la república, ya fallecido; Rafael Preciado Hernández, que fue catedrático universitario y desde luego, el mejor de todos, Hugo Gutiérrez Vega, que dejó las filas del PAN y ahora es un hombre progresista, director de la sección cultural del diario La Jornada, ex rector de la Universidad de Querétaro y ex embajador de México en varios países. Algunos dirán que debe incluirse a Diego Fernández de Cevallos, pero para el gusto de este columnista, es demasiado gritón, demagogo y populista.

Desde que el PAN cayó en manos de la clase empresarial más atrasada de México, los buenos oradores dejaron de existir en ese partido. Moreno Valle Rosas, puede brillar por su buena oratoria en el partido blanquiazul y si como parece, está dispuesto a hacer un gobierno de excepción en Puebla, al PAN le habrá caído un político de excepción, de esos que Acción Nacional ya no tiene.

Antes que el gobernador, habló brevemente el secretario de Hacienda, señor Cordero, para manifestar su total

aprobación al Plan Estatal de Desarrollo, que fue aprobado por unanimidad por los miembros del Consejo. Dijo que es un magnífico documento que supera a la mayor parte de los planes de otras entidades del país.

**Los 43 ofrecimientos que hizo Moreno Valle Rosas**, al asumir la gubernatura del estado, fueron puntualmente cumplidos al finalizar los cien días.

Un extraordinario video exhibido en una pantalla gigante, con una técnica impecable, con un magnífico sonido, dio cuenta de esos compromisos, al pasar los momentos en que el gobernador los hacía ante más de 15 mil asistentes a su toma de posesión y luego cuando cumplía cada uno de ellos, hasta el último, el del hospital de Tecamachalco.

Los asistentes mantuvieron todo el tiempo la atención en la pantalla. Fue un magnífico trabajo y un muy buen acto.

El ritmo de trabajo de esos primeros cien días, fue muy intenso, según pudo percibirse. Se nota que el gobernador tomó muy en serio el reto de cumplir lo ofrecido en el corto tiempo de tres meses y días, pero bueno, eso mismo ha provocado la percepción entre los ciudadanos, de que se trabajará con intensidad, aun cuando será difícil mantener el mismo ritmo durante seis años. De todos modos, lo hecho en estos cien primeros días de gobierno ha permitido a Moreno Valle, enviar el mensaje a los poblanos, de que está dispuesto a trabajar en serio por el progreso de Puebla.

**NOTAS BREVES: Cientos de vendedores ambulantes pretendieron ayer tomar el edificio de la secretaría de Finanzas y fueron enfrentados por la policía, con gases lacrimógenos**, provocando el desalojo del personal de esa dependencia y de maestros y alumnos de una escuela que está enfrente, así como de otras oficinas de gobierno que se encuentran ubicadas en esa zona.....**HOY a las 18 horas, se reunirá el Consejo Político del Partido Revolucionario Institucional, que fue convocado por** la dirigencia estatal de ese partido. No se informó el motivo de esa reunión, pero es muy posible que sea para dar los últimos toques a la convocatoria para la renovación de los comités municipales priístas, anunciada para este mes.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-120511.php>



### **(Al Portador/Alejandro Mondragón)**

#### **Gutiérrez Bellato, director "pirata" de la nueva Feria**

Gustavo Gutiérrez Bellato, director de la empresa XITO SA de CV, opera desde antes del arranque oficial de la Feria de Mayo, como el nuevo director de la Expo y Centro de Convenciones.

Y es que sólo así se explicaría que la responsabilidad de la administración y operación del nuevo complejo no recayera en la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico.

Las fallas presentadas durante la Feria de Mayo 2011 fueron provocadas por la secretaría de Turismo, a cargo de Ángel Trawitz Echeguren, quien ordenó -una semana antes de su inicio- el desplazamiento del personal del Centro de Convenciones y nombró a Gutiérrez Bellato como director general del inmueble.

La dirección general es responsable de la administración, operación y debido funcionamiento de los servicios del recinto, como luz, agua, baños, basura, estacionamientos, servicios generales, sonido, Internet, telefonía, entre otros.

Claro, ante la ineficiente operación Trawitz le echó la culpa a Pablo Rodríguez Regordosa y Gutiérrez Bellato a Antonio Zaráin García.

Actualmente, la Secretaría de Turismo sólo forma parte del Consejo Directivo del Centro de Convenciones de Puebla y no existe instrucción alguna de parte de este órgano, mediante sesión legal, para realizar los trámites necesarios para cambiar de sector a este organismo, a solicitud expresa del Gobernador.

El secretario de Turismo ha expresado que Gutiérrez Bellato, adscrito a su dependencia, se encargará de administrar los dos inmuebles: Centro de Convenciones de Puebla y nuevo Centro de Exposiciones y Convenciones, sin que a la fecha sea cierta la operación de la llamada Expo.

Por lo pronto, Gutiérrez Bellato se acredita en reuniones con diversos organizadores de eventos, como personal de Turismo. Se identifica con tarjetas de presentación emitidas por Sectur, las cuales contienen únicamente su nombre, domicilio de la dependencia y teléfono celular particular, sin que señalen el cargo que ostenta en la dependencia, ni teléfono y mucho menos correo electrónico oficiales.

Según Gutiérrez Bellato de acuerdo con las instrucciones que recibió de Trawitz, con fondos propios de Sectur, se contratará al personal que actualmente labora para la construcción responsable de la obra que no ha sido legalmente entregada, y comprará mobiliario, uniformes, sistemas de intercomunicación y demás para la operación del nuevo Centro de Exposiciones y Convenciones.

Es decir, ya asumió en la Expo facultades de funcionario público, sin tener dicha personalidad, al carecer del nombramiento del ciudadano Gobernador, acordado en este sentido por el consejo directivo de un organismo que no existe y, por ende, no cuenta con acuerdo de destino, decreto de creación, reglamento interior, estructura orgánica, manuales de organización ni de procedimientos.

En suma, Gutiérrez Bellato es un director pirata.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6261&Itemid=70](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6261&Itemid=70)

### **(La Tempestad/Valentín Varillas)**

#### **Faltan tiros de precisión**

La encuesta que publicó ayer el BEAP de Rodolfo Rivera sobre la opinión ciudadana a 100 días del inicio de la nueva administración estatal, aporta datos muy interesantes sobre cómo percibe hasta el momento la mayoría de los poblanos al gobierno de Rafael Moreno Valle.

Es evidente que el famoso bono democrático está más vivo que nunca.

En la zona metropolitana de la capital, la aprobación mayoritaria al mandatario (76%) es contundente y no deja lugar a dudas.

Casi el 70% opina que ha cumplido y cerca del 80% asegura en la encuesta que el mandatario está por arriba de sus expectativas originales.

Impresionante.

Por si fuera poco, el 82% de los encuestados ve con optimismo el futuro del actual gobierno al asegurar que la administración actual va a mejorar su desempeño a medida que avance el sexenio.

La radiografía en términos de imagen y opinión ciudadana no puede ser mejor.

Sin embargo, perdido en el rosario de números existe un dato contundente que debe de ser un foco rojo, un signo de alarma para el gobernador y para quienes se encargan de vender mediáticamente las acciones de su gobierno.

Y es que, a pesar de la excelente calificación y la envidiable confianza de la goza al inicio de su sexenio, un porcentaje mayor al 40% de los poblanos no atina a destacar una sola de las acciones que ha realizado el nuevo gobierno.

Contrastante ¿no cree?

Ciudadanos que aseguran que la dinámica de este gobierno supera a la de cualquier otro, que el gobernador trabaja a marchas forzadas en bien de los ciudadanos, que las expectativas para el estado en el futuro próximo no pueden ser mejores, no sepan qué acciones concretas a favor de los ciudadanos ha realizado el gobernador en sus primeros cien días de gobierno.

Ni siquiera el tema de la recuperación del predio de Valle Fantástico, el que sin duda más cobertura mediática ha tenido en el inicio de este sexenio, es recordado por los encuestados como un logro del gobierno estatal.

Ha faltado consistencia discursiva en la planeación y operación de la mercadotecnia oficial, para lograr el objetivo de que los poblanos asimilen lo que su gobierno hace por ellos y asocien estas acciones con la figura del gobernador.

Saben que trabaja, pero no saben en qué.

Confían en sus decisiones, pero ignoran el beneficio social de las mismas.

Reconocen su esfuerzo, pero no conocen las prioridades de su programa de gobierno.

Es lógico pensar que los números anteriores se explican en parte por la inercia del triunfo electoral del pasado 4 de julio y más lógico concluir que esta inercia es momentánea, que tiene fecha de caducidad y que para mantenerla será necesario reforzar el contenido de los mensajes que conforman la publicidad oficial para que los ciudadanos empaten la imagen del gobernador con acciones concretas de gobierno.

Por cierto, la parte final de la encuesta, la política, arroja también un dato muy interesante que demuestra el enorme posicionamiento que tiene el PAN como marca, en la capital del estado, después del proceso electoral de julio del año pasado.

Más del 55% de los habitantes de la ciudad se declaran abiertos simpatizantes de Acción Nacional, mientras un discreto 9% se considera priista.

Lo anterior representa un enorme capital para quien tenga aspiraciones de suceder a Eduardo Rivera en la alcaldía de Puebla, lo que sin duda desatará los demonios al interior del partido.

Ahora más que nunca, se sudarán calenturas intensas en el proceso de renovación del Comité Estatal del blanquiazul.

Ese que se dice es ya propiedad del grupo del gobernador Moreno Valle.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6262&Itemid=71](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6262&Itemid=71)

**(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco)**

**En 100 días, califican con 7.6 a Moreno Valle**

El **simbólico plazo de 100 días** que se han **autoimpuesto los gobernantes** de los últimos períodos estatales y municipales, resultaba obligatorio de analizar por parte de los que nos dedicamos a medir la opinión pública. **Hoy se cumple exactamente ese lapso**, desde que tomó posesión el pasado 1 de febrero.

Y eso hicimos en el **BEAP**: Una **Encuesta intermunicipal** que cuestionara a los ciudadanos cómo evalúan el trabajo realizado por parte del Gobernador Rafael Moreno Valle en estos sus primeros poco más de tres meses de gestión. **El resultado general es contundente: Rafael Moreno Valle resulta aprobado claramente por la mayoría de poblanos**, quienes además le otorgan una enorme confianza para resolver la problemática del Estado.

El **muestreo** lo diseñamos para que fuera **representativo** en el área de Puebla capital y algunos de los municipios que integran la gran **zona metropolitana del Estado**. La razón de diseñar este marco muestral es simple: **En esta zona se encuentra el mayor número de ciudadanos que conforman la lista nominal de electores**. Por supuesto faltan Municipios importantes del Estado (Tehuacán o Teziutlán, por ejemplo), pero reitero: Esta zona es la que más votos da en una elección normal e incluso fue la que más votos dio a la alianza Compromiso por Puebla en la pasada elección estatal.

La **Encuesta de 100 Días del Gobierno de Rafael Moreno Valle** es un cuestionario de varias decenas de reactivos, aparte de los filtros sociodemográficos que siempre cuestionamos para realizar los cruzamientos o segmentaciones pertinentes (sexo, edad, ocupación, nivel de escolaridad, ingresos o zona de origen). **En esta ocasión presentamos solo la primera parte** del ejercicio demoscópico. El **próximo viernes** mostraremos la **segunda** y el **próximo lunes** concluiremos con la **tercera parte**.

Las preguntas que hoy presentamos son las siguientes.

En primer lugar, como siempre, cuestionamos a los ciudadanos: **"En una escala del 0 al 10 (en la que 0 es pésimo y 10 es excelente) ¿Qué calificación le da Usted al Gobernador Rafael Moreno Valle en estos primeros cien días de Gobierno?"** (hay una redundancia pero creímos necesario dejarla para que la persona supiera exactamente de qué estamos hablando). El promedio de notas de estos 100 días de gobierno fue de **7.60**

Es importante mencionar que el promedio de calificaciones de las anteriores encuestas en esta misma pregunta es de **7.73 (observar la gráfica correspondiente)**

Comento, como siempre, que esta es una calificación del 0 al 10. NO es un porcentaje de aprobación, ese viene más adelante.

La segunda pregunta fue: **"En una escala del 0 al 10 (en la que 0 es Nada y 10 es Mucha) ¿Cuánta confianza le inspira Rafael Moreno Valle para solucionar los problemas de Puebla?"**. Aquí el promedio de notas mencionadas por la gente fue de **7.38**

Normalmente esta nota es más baja que la de la anterior pregunta, en todas las encuestas que hemos hecho en Puebla y en otros Estados del país. Es la expectativa ciudadana con respecto a su autoridad.

Sin embargo, tanto en la primera como en la segunda pregunta, tener **una calificación superior a 7 es notable para cualquier gobernante** actualmente (en México, obviamente).

Después hacemos una pregunta que creo muestra mejor la evaluación ciudadana (pues a veces las calificaciones numéricas son subjetivas): **"En general, ¿Usted aprueba o desaprueba la forma en cómo ha trabajado estos primeros 100 días el Gobierno del Estado de Puebla?"**. Los resultados son claros (y estos SI son porcentajes):

Un **67.8 %** de los ciudadanos **aprueba** el trabajo de los primeros 100 días del Gobierno de Rafael Moreno Valle. El **13.4 %** lo **desaprueba**. Un 14.6 % dice que "más o menos" (regular) y solo un 4.3 % no supo contestar la pregunta. Pocos gobernantes alcanzan más de 60 % de aprobación en la actualidad. Por ello, este porcentaje es más que notable para el recién llegado Gobernador.

Los **motivos de aprobación y desaprobación** los puede Usted observar en la tabla correspondiente, aunque destaca, en cuanto a aprobación: "Está trabajando" (52.4 %), "Está cumpliendo promesas" (13 %), "Inspira confianza" (6.7 %), "Está empezando" (5.2 %) o "Se nota el cambio" (4.8 %); y en cuanto a desaprobación: "No está trabajando" (50.9 %), "No cumple sus promesas (13.2 %), "No inspira confianza" (7.5 %) o "Retiró apoyos a personas de bajos recursos" (5.7 %).

Y la aprobación también se corrobora con el resultado de otra pregunta que realizamos: **"En estos primeros cien días de Gobierno, Rafael Moreno Valle... ha superado, ha cumplido o ha estado por debajo de lo que Usted esperaba de él?"**

Muy en concordancia con lo visto anteriormente, un **67.8 %** de ciudadanos dice que **"Ha cumplido"**, un **11.6 %** asegura que **"Ha superado"** lo que se esperaba de él, un **14.9 %** dijo que **"Ha estado por debajo"** de

sus expectativas y un **5.8 %** no sabe aún.

En otras palabras, casi 80 % (79.4 %) de personas cree que el gobierno de Moreno Valle ha cumplido o ha superado en sus expectativas. Sin mayor comentario.

Posteriormente preguntamos a los ciudadanos su opinión en prospectiva (a futuro): **"Después de estos 100 días de Gobierno de Rafael Moreno Valle ¿Considera que su trabajo como Gobernador va a... mejorar, seguir igual o empeorar?"**

En esto, los poblanos dijeron, en un **81.9 %** que va a **mejorar**, un **11.7 %** que va a continuar igual y solo un **2.8 %** dijo que va a **ser peor**. 3.6 % aún no sabe su respuesta.

En otras palabras: El gobierno de Moreno Valle genera expectativas altísimas en los ciudadanos, luego de este muy buen inicio. Ya se verá si logra salir adelante con este enorme reto.

Luego necesitábamos saber si la gente ubica específicamente los aciertos o errores del Gobierno de Rafael Moreno Valle en estos primeros 100 días de gestión, por ello cuestionamos: **Para Usted ¿Cuál es el mayor logro de Rafael Moreno Valle en estos primeros 100 días de Gobierno?**

Los resultados se observan en la tabla correspondiente, pero destacan: 40.4 % No sabe o no contestó, "Trabajar" (6.8 %), "Cumplir sus promesas" (5.8 %), "Recuperar Valle Fantástico" (5.8 %) o "Aumentar obra pública" (5.3 %). Es interesante que un porcentaje alto no recuerda un logro en concreto. Y ahí el problema, creemos, es de comunicación social.

Y la pregunta opuesta: **"¿Me podría decir un error o algo que no le haya gustado de Rafael Moreno Valle en estos sus primeros 100 días de Gobierno?"**. Destacan en las respuestas: 75.7 % no sabe o no contestó (algo bueno también), "No cumplí sus promesas (3.3 %), "Retirar apoyos a personas de escasos recursos" (2.8 %), "Ver por su propio beneficio" (2.8 %) o "Despidió a mucha gente" (1.5 %).

Quisimos saber también el nivel de satisfacción de los ciudadanos con respecto al resultado electoral del pasado proceso estatal: **"A 100 días de gobierno ¿Usted cree que realmente haya valido la pena que Rafael Moreno Valle ganara las elecciones para Gobernador del Estado?"**

Las respuestas siguen también la misma lógica de toda la Encuesta: **77.7 %** respondieron **afirmativamente**, solo un **8.9 %** dieron una **respuesta negativa**. 8.9 % dijo que "más o menos" (regular) y solo un 4.6 % no supo responder.

De ellos, **de los que respondieron "Sí" (77.7 %)**, un 29.3 % dijo que porque "Ya era necesario un cambio", "Está haciendo un buen trabajo" (27.7 %), "Ha cumplido sus promesas" (10.4 %), "Es más honesto" (5.5 %) o "Hay más ayuda para la gente" (4.9 %). El resto de respuestas en gráfica correspondiente.

**De los que respondieron "No" (8.9 %)**, mencionaron "No está haciendo un buen trabajo" (40 %), "No puede cumplir tantas promesas" (17.1 %), "Todos son iguales" (11.4 %), "Es igual de corrupto" (5.7 %) o "Es la misma estructura del PRI" (5.7 %). Resto de respuestas en la tabla.

Preguntamos también sobre un tema importante: **Cómo se percibe el apoyo a los diversos sectores sociales, "En los primeros 100 días de gobierno, ¿cuál de los siguientes grupos ha recibido más apoyo del Gobierno de Rafael Moreno Valle?"** (no fue respuesta espontánea, sino que se les dijo la lista de grupos)

El **21.9 %** de los encuestados piensa que a **los empresarios**, otro **17.9 %** a las **personas de la tercera edad**, un **16.6 %** dijo que a las **personas de bajos recursos**, **11.6 %** dijo que a **los jóvenes**, **9.6 % no sabe**, **9.1 %** dijo que **a todos**, **8.3 % a las mujeres**, 4.8 % respondió que a ninguno y 0.3 % no contestó la pregunta.

Interesante que la mayoría de la población perciba que los mayores apoyos de Moreno Valle van hacia el sector empresarial.

**Para finalizar** (con esta primera parte de la Encuesta), quisimos saber la **preferencia partidista** en estos momentos en Puebla y sus municipios conurbados. NO hay sorpresa: Sigue la inercia de la elección pasada, aumentada por el buen arranque del gobierno morenovallista:

En estos momentos, **si hoy hubiera elección para Gobernador del Estado de Puebla**, un **55.2 %** votaría por el **PAN**, un **9.1 %** lo haría por el **PRI**, solo un **2.8 %** sufragaría por el **PRD**, 1 % votaría por el PT y 0.3 % dijo que por el PVEM. Resto de partidos no fue mencionado por la gente. Un 12.8 % no sabe. 11.3 % dijo que no votaría por ninguno. 3.3 % dijo que depende del candidato. 2.3 % anularía su voto y 2 % no contestó.

Es necesario aclarar que la pregunta se refiere a una elección para Gobernador del Estado. Difieren los resultados si la pregunta se refiere a la próxima elección de Presidencia de la República (Encuesta que presentamos hace algunos días).

Hasta aquí -por el momento- de la Encuesta de 100 días de Gobierno de Rafael Moreno Valle. Los resultados son muy claros, aunque cada quien puede interpretarlos de acuerdo a su particular punto de vista. Nosotros (el BEAP) nos limitamos a preguntar, tabular porcentajes y presentárselos a ustedes.

Reitero: cada quien tiene sus propias conclusiones.

Próximo viernes, segunda parte de la Encuesta. Hay cosas muy interesantes.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6259&Itemid=72](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6259&Itemid=72)

## **El Sol de Puebla**

### **(En punto)**

Algo delicado ocurrió ayer con Ardelio Vargas Fosado, titular de la Secretaría de Seguridad Pública del gobierno del estado.

El funcionario asegura que los manifestantes de La 46 que se apoderaron de las calles circundantes a la Secretaría de Finanzas iban con una actitud beligerante, que provocaron un enfrentamiento con los policías, que llevaban bombas molotov, y que causaron daños serios a varios autos y a una escuela, la Belisario Domínguez.

Puede ser que tenga razón el secretario, de hecho, toda Puebla sabe la clase de personas que (en su mayoría) se ganan la vida en La 46, algunas de manera lícita (las menos) y otras ilícita.

Donde cometió un error Ardelio fue en señalarlos a ellos como únicos responsables de los daños provocados a una serie de vehículos que se encontraban aparcados sobre la 24 Sur.

Los reporteros gráficos que cubrían el zafarrancho fueron testigos de que no nada más fueron los quejosos quienes arremetieron contra esas unidades, sino que algunos miembros de la Policía Metropolitana, todos al mando de Ardelio, también lo hicieron.

Como auténticos gorilas, los uniformados de la Secretaría de Seguridad Pública se fueron con sus toletes sobre los parabrisas de los automóviles.

Las fotografías de los reporteros y los testimonios de varios de los automovilistas sirven de testigos contra las palabras del secretario, que no se sabe si mintió por desconocimiento o por querer tapar las arbitrariedades de sus elementos.

Como sea, se condujo mal como guardián del orden.

\*\*\*

Con un incremento al salario diferenciado, de 4 por ciento para mil 418 trabajadores, y del 5 por ciento para los 409 empleados que laboran en el Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL), más un bono único de 2 mil pesos en agosto para todos, Eduardo Rivera logró fumar la pipa de la paz (aunque sea temporal) con el secretario general del sindicato del Ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velásquez.

Pocos segundos antes de signar el convenio con el presidente municipal, Pacheco subrayó que la organización gremial que representa no ha desistido de su exigencia de mil nuevas plazas pero explicó que será hasta el año entrante cuando retome el tema, de modo que se ajuste a la visión de gobierno que se plantee esta administración.

El acuerdo logra distender una relación que venía complicándose entre Eduardo Rivera e Israel Pacheco a partir de que la autoridad laboral se negaba a realizar el emplazamiento a huelga en el gobierno municipal por una presunta mala integración de la solicitud, lo que había llevado al líder de los trabajadores a cuestionar la disposición del edil y a reprocharle el que no quisiera sentarse a platicar con los representantes del sindicato.

Las hostilidades harán una pausa.

\*\*\*

Razones no le faltan a la Federación de Asociaciones de Padres de Familia, delegación Puebla, para criticar el exceso en la suspensión de actividades académicas en mayo.

En este mes, han sido casi 15 días los inactivos por las celebraciones consecutivas del Día del Trabajo, el 5 de Mayo, el Día de la Madre y seguramente en esta semana el del Maestro, que a decir de la representante en la entidad de esa federación, Aurora González de Rosas, debilitan la formación educativa de miles de estudiantes. Este es un hecho del que todos están conscientes y ante el cual necesariamente surge la contradicción; pero de igual forma, como mexicanos sabemos el inenarrable júbilo interno que nos provocan las palabras "día inhábil", "puente", o incluso "megapuerto".

Y muy a su pesar, la misma Aurora González lo acepta, al señalar también que estas interrupciones de clases se dan, inevitablemente, año con año.

Así que el grito en mayo de "¡Mañana no hay clases, iyupi!", continuará escandaloso, hasta que la Secretaría de Educación Pública lo acalle.

Aunque no habrá que esperar mucho, pues ¿quién en México va hoy en contra de las sacrosantas tradiciones?

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>

### **(Palo Dado/Fernando Abraján)**

### **LE CAYÓ EL CHAUITZTLE A DOÑA AURORITA**

Ahora sí ya le cayó la única, la verdadera, la auténtica vengadora a Doña Aurorita González de Rosas. La abuelita, digo la presidenta de la Asociación de Padres de Familia en Puebla, ahora sí tendrá que comprobar donde están los miles y miles de paterfamilias que la eligieron como su representante vitalicia. La Elba Esther de los padres de familia fue desconocida por la SEP de su supuesto encargo y si quiere seguir viviendo, sorry me resbalé, quise decir que si quiere seguir representando a los padres de los escolares, sin excusa ni pretexto deberá presentar las actas constitutivas, las votaciones, las firmas, los documentos notariados, nombramientos y un largo etc. que así la acrediten.

Peeero sin duda lo más importante que deberá demostrar Doña Aurorita -ojo SEP- es que sigue siendo una madre de familia con hijos en edad escolar inscritos en algún colegio público y que por esa razón tiene el derecho a representar a los papás de escolares; de no ser así ¡¡¡ilááásssstiiimaa Margarita, digo Aurorita!!! pues ahora tendrá que dedicarse a otra cosa mariposa como distraerse cuidando a sus nietecitos en vez de atender los delirios de persecución de un "señor Argüelles".

**DOGER ALGO QUIERE, ALGO QUIERE**

Enrique Doger y Blanca Alcalá se reunieron a echarse uuun, uuun...cafecito y no necesariamente porque hayan decidido jugar al papá y a la mamá (lo aclaro por aquellas mentes cochambrosas), nooo; en realidad se encontraron... públicamente para hablar de su futuro... político, sí poolítico.

Ambos tuvieron coincidencias no solo porque los dos ya fueron presidentes municipales de esta ciudad, sino porque ambos quieren ser senadores por Puebla en el 2012.

Mientras si los dejan o no, mientras definen la fórmula al senado, Doger y Alcalá; Alcalá y Doger; ya acordaron un "frente común" para auto blindarse de los ataques que -dicen ellos- pretenden descalificarlos para el 2012. Lo que queda claro es que el más movido es el diputado Doger que lejos de jugar matatenas, lotería o cualquier otro juego de mesa con sus correligionarios, él anda re apurado suma que suma.

**DIRÍA EL CLÁSICO ¡¡¡ESO SÍ CALA!!!**

De acuerdo a la información de [www.periodicodigital.com.mx](http://www.periodicodigital.com.mx), el diputado federal priista Fernando Morales Martínez alabó el trabajo del nuevo gobierno pero de una manera muuuy singular. ¡¡¿¿??!! A cualquier papá le calería un comentario como el que hizo el legislador que textualmente fue el siguiente: "Inclusive mi papá no hizo tantas obras como se han hecho en este sexenio, hay que reconocerlo duela a quien le duela, mi padre fue gobernador y no se hicieron tantas obras en los primeros 100 días, al César lo que es del César", ¡¡¡Zas!!! Lo bueno que son familiares eh, si no imagínese. Así se llevan en política... Sin mayores cometarios.

**CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS**

\*Una de aunque usted no lo crea. Diputados locales del PAN aprobaron la posibilidad de que homosexuales puedan adoptar a menores ¡¡¡Oh my God!! Pues estaban muy de buenas, ahora ya son muy open mind o ¿qué pasó para aprobar tan revolucionada idea? Pues ya encarrerados, de una vez las bodas gays ¿no?

\* Una de entrones. Con razón y sin ella, los comerciantes de la "46" aquella zona de compra-venta de autopartes "legales" -ay ajá- ayer no le sacaron al parche y se pusieron muy entrones con los azules que les aventaron gases lacrimógenos (ay nanita). Motivados por sus intereses personales o mandados por alguien, lo cierto es que parece que van a ser un dolorcito de cabeza.

\* Ayer se cumplieron 100 días del nuevo gobierno estatal ¡¡¡iórale ya tan rápido!!! Ojalá que con esa agilidad se realicen las obras ¿no?, digo para tener más contenta a la gente que sin pensarlo le dio su 8 de calificación al mismísimo gober Moreno Valle. □<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm>



### **(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz)**

#### **¿Y el Plan Estatal de Desarrollo?**

**Un detalle que descuidaron los organizadores del magno informe de los cien primeros días de gobierno de Rafael Moreno Valle es la poca importancia que dieron al documento que contiene el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017**, que supuestamente este medio día se aprobó durante la Segunda Sesión Plenaria del **Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de Puebla (Copladep)**, efectuada en el Auditorio del Siglo XXI.

De entrada hay que decir que **pocos eran los personajes enterados de que ahí sesionaría el Copladep y que justo en ese momento les pedirían aprobar ese instrumento de política pública** que supuestamente orientará la visión, acciones y ejes estratégicos del primer gobernador de oposición en Puebla.

De ahí que **cuando el secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, solicitó el voto de los miembros del Copladed para aprobar el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017, pocos fueron los que levantaron la mano** —y es que cómo iban a aprobar algo que desconocían y apenas les estaban entregando en un CD Rom—. Sin embargo, eso no fue obstáculo para que Moya Clemente viera una amplia mayoría. La verdad es que **los organizadores no debieron juntar el Informe de los 100 Días con la presentación del Plan**, ya que el mensaje de **Moreno Valle** sobre el cumplimiento de lo que ofreció en su discurso de toma de posesión **hizo que el documento aprobado por el Copladed pasara prácticamente inadvertido.**

\*\*\*

**Este miércoles el presidente municipal de Teziutlán, Carlos Peredo Grau, denunció a su antecesor Jorge Camacho Foglia** ante diferentes instancias federales y estatales por delitos que implican **un daño patrimonial a las arcas municipales por más de 20 millones de pesos.**

Una de estas denuncias quedó registrada dentro de la averiguación previa 675/2011/TEZ, **por la negativa del exmunicipio a comprobar 6.6 millones de pesos que el ayuntamiento de Teziutlán ejerció entre el 1 de enero y el 14 de febrero de 2011.**

**Las otras denuncias**, que este día serán promovidas ante el Ministerio Público federal, **son por la no justificación de 1.4 millones de pesos del programa Subsemun**, y otra por un supuesto adeudo de 9.7 millones de pesos por la omisión, durante tres años, en el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR).

Una denuncia más que **Carlos Peredo presentará en contra de su antecesor** —por cierto del mismo partido que él— **está relacionada con la falta de certificación de algunas actas de Cabildo**, como las de las sesiones del 19 de agosto y 13 de septiembre de 2010, donde consta que el ayuntamiento de Teziutlán concesionó el servicio de alumbrado público a la empresa SAM S.A. de C.V.

\*\*\*

Entre los diputados de la Comisión de la Juventud del Congreso del estado, que preside el priísta **Edgar Jesús Salomón Escorza**, no ha caído nada bien la descortesía del director del Instituto Poblano de la Juventud, **Guillermo Almazán Smith**, de invitarlos —aunque sea de palabra— a participar en el Parlamento Juvenil, que es organizado para el próximo viernes dentro de las instalaciones del Poder Legislativo.

La convocatoria para el referido ejercicio parlamentario —titulado "Ponte en su lugar"— se publicó el 5 de abril, y es la hora que **Almazán Smith ni siquiera se ha puesto en contacto vía telefónica con el presidente o el secretario de la Comisión de la Juventud de la LVIII Legislatura, Salomón Escorza o Zeferino Martínez Rodríguez**, respectivamente, para invitarlos por lo menos a la inauguración del foro.

\*\*\*

Simón dice:

"Quien no sabe mostrarse cortés, va al encuentro de los castigos de la soberbia."

Fedro (15 AC-50) Fabulista latino.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>



**(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva)**

**Colegio Americano: ni para atrás ni para adelante**

Estancado el conflicto interno, será hasta el próximo **lunes** cuando los **padres de familia** del **Colegio Americano de Puebla** (CAP) tomen una **decisión definitiva** ante la evidente **apatía** del director general de la institución privada, **Francisco Galicia Ortega**, para dar una **respuesta satisfactoria** a su **demanda** de **restituir** totalmente el **Fondo de Garantía Educativa**, que operaba como una especie de **seguro** -pues brindaba cobertura **educativa gratuita hasta el nivel universitario** a los **alumnos** que desgraciadamente perdieran a su **padre o tutor**- y que fue **rasurada** sin **previo consenso**.

Tal y como lo acordaron desde hace varias semanas, los **quejosos** siguen en **huelga de pagos** - principalmente la **reinscripción** para el nuevo ciclo escolar-, pero las **protestas** podrían **subir de tono** (y llegar incluso al ámbito legal) si este viernes, **Galicia Ortega** se mantiene en su **negativa** de revertir la **arbitraria medida**, que dejó al descubierto, entre otras cosas, como se recordará, un presunto **desfalco** de **24 millones de pesos**.

Por lo pronto, ayer circuló este **comunicado** entre los **padres de familia** sobre las **últimas medidas** adoptadas ante el CAP por las **representantes** del movimiento, **Paloma Corte Vera** (preescolar), **Guadalupe Jiménez Castillo** (primaria) y **Bertha Gil Gómez** (secundaria):

*"En nuestra lucha porque se RESPETE el fondo de garantía educativa, que nació y se ha nutrido por más de*

20 años gracias a las aportaciones que todos nosotros hemos realizado, deseamos informarte lo siguiente:

"1. Hemos redactado un documento, dirigido a los miembros del PATRONATO DEL FONDO DE GARANTÍA EDUCACIONAL, y el mismo fue presentado ésta mañana a las autoridades escolares para que lo hicieran llegar a sus destinatarios.

"2. Ayer por la noche ese documento se envió vía correo electrónico a los miembros de dicho patronato para su conocimiento.

"3. En el mismo, SOLICITAMOS en nombre de todos los padres de familia, molestos con la modificación del fondo, que se mantenga en el estado en que se encuentra, es decir que se deje sin efectos la aplicación de la reducción del beneficio hasta la preparatoria y se continúe aplicando hasta la universidad, por lo pronto para el próximo ciclo escolar 2011-2012.

"4. Durante ese año SOLICITAMOS se tenga la apertura por parte del colegio para analizar la situación económica del fondo, su constitución y manejo y así poder encontrar una solución en beneficio de todos.

"5. Finalmente se SOLICITÓ nos informen de la fecha para acudir 25 padres de familia a una reunión con el PATRONATO DEL FONDO DE GARANTÍA EDUCACIONAL para informarnos las razones de esta decisión unilateral y aclarar las dudas que tengamos.

"No olvides que tu apoyo es muy importante. **NO PAGUES TU REINSCRIPCIÓN** todavía. Mostremos unidad en éste movimiento".

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

**(Juan Manuel Mecinas)**

### ¿Se acabó el sexenio?

El show mediático que presenciamos este miércoles, en relación a los 100 primeros días de gobierno de Rafael Moreno Valle (RMV), es un mensaje claro de que este gobierno es distinto y, sobre todo, un gobierno que en los reflectores es donde se siente a gusto y donde cree poder ganar las batallas más complicadas.

Hay signos positivos en estos primeros cien días: la recuperación de predios importantes -y cuya cesión a empresarios hasta hace poco desconocidos era sospechosa-, el emprendimiento de obras públicas importante, el lanzamiento de programas para abatir el analfabetismo y el manejo espectacular de los medios de comunicación a los que el Gobernador tiene "encantados".

Pero también hay signos negativos y preocupantes:

a. Los procedimientos para recuperar el predio de Valle Fantástico y el inmueble que hasta hace poco ocupaba el diario El Herald, estuvieron llenos de arbitrariedad. Con esto no quiero decir que su recuperación no haya sido deseable, sino que la forma en la que se recuperó levanta sospechas por lo rápido que se logró recuperar (con una muy deferente orden judicial sin juicio de por medio) y por la forma autoritaria en la que el gobierno ocupó el inmueble que albergaba a El Herald, sin que mediara orden judicial y menos aún juicio alguno.

b. El entreguismo del Gobierno de Moreno Valle a las televisoras. Una cosa es el buen manejo de los medios y otra distinta es la deferencia infinita e ilimitada que el Gobernador tiene hacia Televisa y Televisión Azteca. Moreno Valle mira hacia el ámbito nacional, y las televisoras son el telescopio que le permite vislumbrar ese horizonte. Lo malo es que todos los poblanos terminaremos pagando las facturas que el duopolio le cobrará a RMV.

Ahora habrá que ver cuáles son las acciones que el Gobernador emprenda para los próximos cien días y para lo que resta del sexenio. Porque me imagino que alguien le habrá enseñado al Gobernador que la idea de Roosevelt de los primeros cien días de su gobierno vino precedida de los segundos cien días y de la ejecución, implementación y expansión del New Deal. Si RMV lo sabe, tendría que estar preparado.

Lo que ahora se pide a RMV es que el sexenio no termine aquí. Porque el Gobernador, por poner un ejemplo, no ha cumplido con una de las máximas demandas de la ciudadanía: que enjuicie a los personajes principales del marinismo. El hecho de que el anterior gobierno haya gastado cantidades tan groseras en su último mes de gestión debería ser una razón suficiente para que el Gobernador proceda contra el marinismo.

Sería bueno que el gobernador nos aclarara si en temas como ese el sexenio se ha terminado o no. Esperamos que la respuesta sea negativa y que haya un gobierno más allá de los primeros cien días, más allá de las televisoras y un gobierno que responda a las demandas ciudadanas. Sólo entonces será prudente evaluar a Moreno Valle como Gobernador.

Apuntes.

1. ¿Por qué invita RMV a un Secretario de poca monta como Cordero a un evento tan importante? El cálculo le falla al Gobernador, porque todo mundo sabe que Cordero ni será candidato, ni será Presidente. Entonces, ¿por qué?

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=12661:¿se-acabó-el-](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12661:¿se-acabó-el-)

[sexenio?&Itemid=137](#)

**(Pablo Fernández del Campo)**

### **Retroceso de género**

La base de un gobierno plural e incluyente, se refleja en el nivel de participación, oportunidades y espacios que generan satisfactor de corto, mediano y largo plazo, y que a su vez elevan la calidad de vida de sus gobernados, en la actualidad, en todos los órdenes de gobierno cada vez existe menor participación del género femenino en la vida política y social.

Esto nos refiere a que las administraciones públicas, estatales y municipales y los Poderes de gobierno, presentan rezagos y carencias en la creación de condiciones favorables para el desarrollo justo y equilibrado del sector femenino, y es que los últimos indicadores muestran que de a poco y en pleno siglo XXI, la mujer ha sido relegada a ser sólo un acompañante de los principales actores del quehacer gubernamental.

En campaña, es una costumbre escuchar promesas y promesas de candidatos que hablan sobre la importancia de promover una verdadera cultura de equidad de género y promover la igualdad de oportunidades en materia política, académica, profesional y laboral.

Según estudios recientes del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), en nuestro estado existen poco más de 3 millones de mujeres, y la expansión de los espacios de participación política para este género ha sufrido rezagos y retrocesos considerables desde años anteriores, y por ejemplo la representación popular en los gobiernos estatales, municipales y en el Poder Legislativo y Judicial, son clara muestra de que el papel de la mujer no ha logrado consolidar su relevancia e influencia que merece.

Por ejemplo, en la presenta Legislatura del Congreso local, los espacios de los diputados decrecieron de 13 curules a sólo 6 diputadas, lo que quiere decir que en las últimas tres elecciones la mujer ha perdido más del 50 por ciento de lugares en el Congreso y en los municipios, si bien su número paso de cinco a nueve alcaldías, la representación proporcional es de apenas el cuatro por ciento con respecto al total de alcaldías.

Es decir que, no podemos hablar de una sociedad bien organizada y que evoluciona a la par de las demás, cuando vemos discriminación, abuso de autoridad y puertas cerradas para el sector más importante, impulsor y palanca de desarrollo de cualquier pueblo. Nuestras mujeres, madres, hijas y hermanas que a diario sufren la cerrazón sin razón de oportunidades laborales, son quienes mueven el hilo conductor de un estado.

De tal forma que es indispensable, necesario y justo entender que un gobierno cercano a la gente, debe crear las condiciones idóneas para que más mujeres puedan elevar su nivel de vida y por ende su desarrollo en el plano profesional sea un verdadero satisfactor, por ello creo firmemente que al lado de un gran hombre, siempre existe una gran mujer.

Desde aquí mi más sincero reconocimiento para todas las mujeres poblanas.

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=12652:retroceso-de-genero&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12652:retroceso-de-genero&Itemid=137)

**(Norma Sánchez Valencia)**

### **El mundo raro de Calderón**

Las redes se han convertido en un medio eficaz para dar a conocer el sentir de un grupo de ciudadanos, interesados y bien informados de lo que ocurre en cada rincón del país. A través del ciberespacio, los mexicanos con mayor nivel de educación y mejor situación socioeconómica, se han dado a la tarea de analizar y criticar con irónica oportunidad, toda clase de noticias que a nivel local, nacional ó mundial se dan a conocer de manera instantánea. Si bien es cierto han sucedido penosos momentos de equivocación por la distorsión ó tergiversación de una noticia, también es cierto que en menos de lo que corrió la voz, es acallada por los propios usuarios del ciberespacio para aclarar la verdad del hecho.

Esto viene a colación por que la reciente convocatoria de Javier Sicilia, no hubiera tenido tanto éxito, de no haber contado con este conducto informativo veloz y certero. Mientras él logró desactivar la modorra en la que millones de mexicanos ya habían caído ante el desalentador panorama que el sexenio calderonista nos ha planteado, el gobierno federal ha decidido convocar a sus huestes para cerrar filas en torno al cuestionadísimo desempeño del incompetente de Genaro García Luna.

Los panistas como agoreros del mal- cuya ineptitud en la función pública los ha pintado de cuerpo entero- insisten en buscar explicaciones a sus omisiones y torpezas, utilizando el gastadísimo recurso de culpar a los más de 74 años de sexenios priístas. Voces con nula calidad moral como la de Molinar Horcasitas, quien debería limpiarse la boca antes de abrirla para criticar a los priístas del pasado, luego de su vergonzoso paso por el IMSS. Personajes como este tío, gustan de esgrimir a su favor, el argumento ramplón de todo lo malo

que sucede en este país, tiene que ver con los malos oficios realizados en el siglo pasado. Por Dios! ¿Y la responsabilidad de ellos luego de una década de poseer todo el poder?

El maniqueísmo empleado en este tipo de aseveraciones es tan burdo que ya no hay nadie en el país que les crea. Mucho menos cuando los voceros autorizados por Calderón, tienen una cola tan larga como el radio de la circunferencia que rodea el cuerpo de Horcasitas.

Un hombre que no acaba uno de entender, como puede dormir tan tranquilo luego de su responsabilidad en la trágica muerte de más de 70 menores en la guardería ABC de Sonora. Directa ó indirectamente, el tipo solapa a la parienta de Margarita Zavala y junto a ella, son culpables del doloroso fallecimiento de estos pequeños ¿Y todavía se llenan la boca para criticar situaciones que pasaron hace más de 10 años?

La marcha convocada este fin de semana por Sicilia, ha dado muestras de sacudir al México dormido; a las fuerza vivas del país. A la gente que ya no tolera excusas ni pretextos oficiales para cubrir contubernios, sobornos, tráfico de influencias y acuerdos soterrados entre autoridades federales y narcos. La violencia castigada a inocentes que nunca tuvieron un acercamiento con este tipo de delincuencia organizada. Calderón a caído en yerros tan inexplicables como inconcebibles.

Pese a la concreta solicitud que estos manifestantes le externaron para ver rodar la cabeza del inoperante Genaro García Luna, Calderón buscó a sus esbirros- instalados entre diputados, senadores y gobernadores afines a su partido- para sostener a fuerza de alfileres, la titubeante encomienda de este nefasto personaje. Con esta actitud, Calderón muestra una vez más, que su voluntad personal, está por encima de los intereses de la Nación.

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=12660:el-mundo-raro-de-calderón&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12660:el-mundo-raro-de-calderón&Itemid=137)

## Sexenio

(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía )

### Falsa crónica de un gobernador que tiene prisa

Si esta columna fuera una crónica empezaría así: desde la primera fila, emocionados, los diputados priistas le aplaudieron al gobernador **Rafael Moreno Valle** cada vez que anunció medidas contundentes en su discurso de los *Cien Días*.

Una y otra vez, **Fernando Morales Martínez** -el ex amigo de **Mario Marín** que hace unos días dijo que ningún otro gobernador había tenido un arranque similar al del actual huésped de *Casa Puebla*- se paraba de su asiento y asentía y aplaudía y decía para sí: "¡Eso, señor gobernador!".

Si esto fuera una crónica, quien esto escribe diría que el gobernador estaba como si el de ayer hubiese sido su primer informe de gobierno: arropado por dos secretarios de Estado, por dos presidentes nacionales de partidos políticos, por algunos de los empresarios más poderosos del país, por académicos, magistrados, diputados y senadores (de todos los colores) y por su gabinete en pleno.

Sobra decirlo: lo que **Moreno Valle** hizo en cien días podrían presumirlo en su primer año algunos gobernadores.

Si esto fuera una crónica, añadiría esto: la pluralidad se vio expresada en los invitados a compartir el presidium con él.

Ahí estaban los que lo criticaron durante la campaña electoral de 2010: sus antagonistas convertidos en seguidores.

Y en ese marco: sus compañeros de partido que no alcanzan a entender que no gobierne sólo para los panistas.

Fox así lo hizo y terminó atrapado en una maraña que lo llevó al sótano de la historia.

Y más: Fox combatió al PRI, y la inestabilidad política se vino a vivir a este país.

Todo lo contrario ha hecho el gobernador de Puebla.

Y es que si una palabra ha estado presente en estos cien días ha sido la palabra pluralidad.

Por eso ayer, faltaba más, los priistas aplaudieron como si el gobernador fuera uno de los suyos.

Atrás quedaron los agravios, y **Moreno Valle** ha preferido gobernar que confrontar.

Si esto fuera una crónica subrayaría que ayer quedó claro que el gobernador está sentado en su silla desde el primer momento, llenándola a sus anchas, sin titubeos, con una mano firme que tenía tiempo de no verse.

Y es que el gobernador ha preferido supeditar la técnica a la política.

Y eso se nota en su estilo personal de discursar.

Si esto fuera una crónica diría que en Puebla no habíamos visto una ovación de pie como la que ayer se dio.

Una ovación plural, elocuente y cerrada.  
Si esto fuera una crónica...

Lo que Está Detrás de la Salida de **Zaraín**. Un lector bien informado me envió líneas reveladoras sobre el relevo en la dirección del *Centro Expositor*, donde hasta hace poco estuvo el empresario **Antonio Zaraín**. LA RESPONSABILIDAD DE LA ADMINISTRACIÓN Y OPERACIÓN DEL NUEVO CENTRO DE EXPOSICIONES, NO ES DE LA SECRETARÍA DE COMPETITIVIDAD, TRABAJO Y DESARROLLO ECONÓMICO; LAS FALLAS PRESENTADAS DURANTE LA FERIA DE PUEBLA 2011, FUERON PROVOCADAS POR LA SECRETARÍA DE TURISMO, QUIEN DESPLAZÓ UNA SEMANA ANTES DE INICIAR ESTE EVENTO, AL PERSONAL DEL CENTRO DE CONVENCIONES PUEBLA, Y NOMBRÓ A GUSTAVO GUTIERREZ BELLATO COMO DIRECTOR GENERAL DE DICHO INMUEBLE. ESTA DIRECCIÓN GENERAL ES RESPONSABLE DE LA ADMINISTRACIÓN, OPERACIÓN Y EL DEBIDO FUNCIONAMIENTO DE LOS DIFERENTES SERVICIOS CON QUE CUENTA ESTE RECINTO, TALES COMO LUZ, AGUA, BAÑOS, BASURA, ESTACIONAMIENTO, SERVICIOS GENERALES, SONIDO, INTERNET, TELEFONIA, ENTRE OTROS, SIENDO ASÍ QUE ESTAS FUNCIONES CORRESPONDAN AL AHORA DIRECTOR GENERAL DEL NUEVO CENTRO EXPOSITOR, GUSTAVO GUTIERREZ BELLATO, NOMBRADO POR EL SECRETARIO DE TURISMO, ANGEL FRANCISCO JAVIER TRAUWITZ ECHEGUREN. ACTUALMENTE LA SECRETARIA DE TURISMO UNICAMENTE FORMA PARTE DEL CONSEJO DIRECTIVO DEL ORGANISMO, CENTRO DE CONVENCIONES PUEBLA, Y NO EXISTE INSTRUCCIÓN ALGUNA DE PARTE DE ESTE ORGANO DE GOBIERNO EN QUE MEDIANTE SESIÓN, LEGALMENTE SE LLEVEN A CABO LOS TRAMITES NECESARIOS PARA CAMBIAR DE SECTOR A ESTE ORGANISMO A SOLICITUD DEL C. GOBERNADOR DEL ESTADO.

EL TITULAR DE LA SECRETARIA DE TURISMO, HA EXTERNADO QUE GUSTAVO GUTIERREZ BELLATO, ADSCRITO A SU DEPENDENCIA, SE ENCARGARA DE ADMINISTRAR LOS DOS INMUEBLES, CENTRO DE CONVENCIONES PUEBLA Y EL NUEVO CENTRO DE EXPOSICIONES Y CONVENCIONES, SIN QUE A LA FECHA SEA CIERTA LA ADMINISTRACIÓN DEL SEGUNDO INMUEBLE.

GUSTAVO GUTIERREZ BELLATO, SE ACREDITA EN REUNIONES QUE HA SOSTENIDO CON DIVERSOS ORGANIZADORES DE EVENTOS, COMO PERSONAL DE LA SECRETARIA DE TURISMO, IDENTIFICANDOSE CON TARJETAS DE PRESENTACION EMITIDAS POR SECTUR, QUE CONTIENEN UNICAMENTE SU NOMBRE, DOMICILIO DE LA DEPENDENCIA Y TELEFONO CELULAR PARTICULAR, SIN QUE SEÑALEN EL CARGO QUE OSTENTA EN DICHA DEPENDENCIA, TELEFONO NI CORREO ELECTRONICO OFICIALES.

GUSTAVO GUTIERREZ BELLATO MANIFESTO QUE DE ACUERDO A LAS INSTRUCCIONES QUE RECIBIÓ DE SU SUPERIOR, CON RECURSOS PROPIOS DE SECTUR SE CONTRATARA AL PERSONAL QUE ACTUALMENTE LABORA PARA LA CONSTRUCTORA RESPONSABLE DE LA OBRA QUE NO HA SIDO LEGALMENTE ENTREGADA, Y ADQUIRIRÁ MOBILIARIO, UNIFORMES, SISTEMAS DE INTERCOMUNICACIÓN Y DEMAS NECESARIOS PARA LA OPERACIÓN DEL NUEVO CENTRO DE EXPOSICIONES Y CONVENCIONES.

ES IMPORTANTE DESTACAR, QUE GUSTAVO GUTIERREZ BELLATO HA ASUMIDO EN EL NUEVO CENTRO DE EXPOSICIONES Y CONVENCIONES, FACULTADES DE UN SERVIDOR PUBLICO, SIN TENER DICHA PERSONALIDAD, AL NO CONTAR CON NOMOBRAMIENTO DEL C. GOBERNADOR DEL ESTADO ACORDADO EN ESE SENTIDO POR EL CONSEJO DIRECTIVO DE UN ORGANISMO QUE NO EXISTE Y QUE POR ENDE NO CUENTA CON ACUERDO DE DESTINO, DECRETO DE CREACIÓN, REGLAMENTO INTERIOR, ESTRUCTURA ORGANICA, MANUALES DE ORGANIZACIÓN NI DE PROCEDIMIENTOS.

<http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1754>

### **(Perro come perro/Luca Brazzi)**

#### **En esto de los cien días, "La Banda" tiene la última palabra**

Ayer estaba terminando de echarme mis croquetitas de la mañana afuera del *Royalty*, cuando fui a "descargar el miedo" sobre la llanta de un carro que resultó ser de un compita que iba con prisa al informe de los primeros cien días del nuevo gobierno.

El Vato del carro ya iba directo a darme un patín, cuando se percató que era yo.

-¡Luca!, cabrón. ¿Qué haces por acá tan tarde?, pensé que ya andarías soltando pelo por la zona de *Angelópolis* a esta hora.

-No mi buen, no pienso ir al evento. No traigo acreditación.

-Pues como veas mi buen, si quieres trépatte y nos vamos juntos.

-Ya dijo, canijo.

Su secre (que está bien cachorrita) me cargó para subirme al carro, y yo que me hago re *güey* para quedarme cómodamente en sus piernitas.

Mi compa iba manejando como loco y mandándoles *bb chats* a los otros colegas que ya estaban dentro del

auditorio.

Ya íbamos re tarde.

Nomás llegamos como a los últimos diez minutos, pero eso le pasa a este canijo por andar perreando en los portales a esa hora.

Al llegar me bajé de la nave, les moví la colita a varios funcionarios y me senté en uno de los pasillitos pa' escuchar bien pendiente a mi cuate **Rafa Gobernador**.

Lo que les puedo decir -así brevemente- es que pese a quien le pese y chille quien chille, el nuevo gobierno se puso las *Energizer* y ya lleva cumplidos mínimo unos 41 compromisos de los que se prometieron en campaña. Y pus bueno, antes de que empezara todo el chisme en el Siglo XXI, me dio chance de escuchar "en corto" algunos de los noticieros matutinos en donde las opiniones se dividen. Yo creo que es normal: en donde no cayó chayotín, buscan por todos los medios bajonear el rating de RMV, pero pus los que tienen la última palabra son los ciudadanos: *la banda*, pues.

Y esa, así como que a disgusto nostá.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=1756>

## MILENIO

### (Trascendió Puebla)

**Que** los comerciantes de los zona, ciudadanos que realizaban trámites de ventanilla y padres de familias que en ese momento acudían a recoger a sus hijos a una escuela aledaña, quedaron asombrados por los excesos de la policía antimotines para desalojar a manifestantes frente a la Secretaría de Finanzas.

Más de un comerciante se vio obligado a bajar la cortina de su negocio, porque era insoportable el gas lacrimógeno lanzado por los uniformados contra todo aquello que se moviera, sin importar de quién se tratara. Las imágenes no mienten, y alguna explicación tendrá que ofrecer el secretario de SP Ardelio Vargas Fosado, porque "capacitar" a policías uniformados para dañar automóviles, como que no es digno de un servidor público. O qué, ¿son los egresados de la Academia de Policía?

**Que** al rector Enrique Agüera Ibáñez le favoreció el aplausómetro en dos eventos relevantes realizados ayer en la ciudad capital.

Por la mañana, en el Complejo Cultural Siglo XXI, sentado a un lado del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, fue el único rector de quien hizo referencia el gobernador Rafael Moreno Valle durante el acto de los primeros 100 días de gobierno.

Ya en la tarde, en el Complejo Cultural Universitario, fue bien recibido por miles de mujeres universitarias homenajeadas por el 10 de Mayo con el concierto de Enrique Guzmán.

Agüera Ibáñez subió al escenario no para echarse un palomazo, sino un discurso de casi 120 segundos.

**Que** es tal la eficiencia del equipo de colaboradores del mandatario estatal para la presentación del audiovisual de los primeros 100 días de gobierno, que un evento matutito previo al acto oficial logró ser insertado por el equipo de producción.

Hasta el municipio donde se realizó un evento con el gobernador, se trasladó el equipo con cámaras de video, para efectuar tomas y regresar a la capital en el helicóptero oficial con el material para realizar la edición final. De ese tamaño es la exigencia del gobernador.

**Que** para la promoción del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, por sus 100 primeros días y sus "promesas cumplidas", están utilizando redes sociales y el correo electrónico.

Desde la cuenta [pedroasencio2011@hotmail.com](mailto:pedroasencio2011@hotmail.com) a nombre de Pedro Asencio, se comenzó a inundar los buzones de Puebla con el subject "mira lo que me acaba de llegar" -que recuerda tanto a los que se usan para propagar virus-. El contenido del correo es una gran imagen de una página facebook de los "100 días de gobierno", con una gran foto del mandatario poblano.

En la imagen también se anuncia que ya son 15 397 los usuarios de la red social a quienes "les gusta" la página, y se resalta que entre ellos están: Martha Erika A. MorenoValle, Margarita Zavala -que mañana se paseará por tierras poblanas-, Felipe Calderón Hinojosa, Feria Puebla (sic) y Fernando Manzanilla Prieto.

Un segundo mail, éste desde la cuenta [juanbracho2010@live.com.mx](mailto:juanbracho2010@live.com.mx) y firmado por Juan Bracho, contesta a Pedro Asencio mostrándole los videos YouTube albergados en la misma página facebook con el siguiente diálogo: "Acado (sic) de entrar a la página y me doy cuenta que Rafael Moreno Valle esta (sic) cumpliendo con sus propuestas de campaña... Además (sic) acabo de ver los videos que estan (sic) publicando..."

Pero, ¿qué no estaba prohibida la promoción personal y la imagen del gobernador con recursos públicos? ¿O a poco nos quieren hacer creer que el tal Pedro Asencio y el tal Juan Bracho son ciudadanos a de a pie?

<http://impreso.milenio.com/node/8957420>

**(Nada personal/Pablo Ruiz Meza)**

**Cordero y los 100 días**

Ernesto Cordero, el secretario de Hacienda y Crédito Público del gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, no podía tener un mejor escenario en su proyección para convencer al panismo de que es el mejor para la candidatura presidencial del 2012.

Fue el primer orador de lujo en el evento de los 100 días de gobierno del mandatario Rafael Moreno Valle, con un discurso plagado de números y promesas donde refrendó su compromiso con la entidad poblana en los próximos 2 mil 90 días, dijo, que le restan al sexenio morenovallista.

El secretario de Finanzas le explicó a los poblanos reunidos en el Complejo Cultural Siglo XXI que durante la administración federal le han destinado a la entidad 17 mil millones de pesos en diversos proyectos de infraestructura carreteras, hospitalaria y en programas sociales.

También les recordó que a diferencia de los 30 mil millones del presupuesto del estado en otros años, en este 2011 se canalizarán 50 mil millones de pesos que gastará el gobierno de Moreno Valle.

"Si hay cariño, se demuestra con recursos" presuponales, exaltó el secretario del gabinete federal, al refrendar su compromiso de apoyar a la entidad poblana.

Entre líneas, Cordero arengó a favor de su causa por la nominación presidencial y la emprendió contra las "fórmulas del pasado", del populismo priista, "porque México cambió, le guste o no le guste a varios"... ¿De los presidenciables?, pregunto.

El titular de la SHCP aprovechó el escenario para su promoción presidencial y no sólo defendió la "estabilidad económica, el crecimiento sostenido, al estabilidad inflacionaria de 3.2% (al mes abril), la creación de 171 mil empleos al primer cuatrimestre y hasta de los 2 millones 188 mil poblanos en el Seguro Popular, y remató con su tesis de los 6 mil pesos para vivir "holgadamente".

Las cifras acabaron con las improvisadas "tarjetas" para los apuntes, pero una amable vecina de asiento me abasteció de un par de hojas. Por cierto, en la víspera del acto oficial de los 100 días de gobierno, se paseó por municipios del estado la diputada federal panista Josefina Vázquez Mota. ¿Alguien lo notó?

Cordero contó con un buen escenario "oficial" donde, involuntariamente, los diputados locales y federales del PRI formaron parte de la coreografía -o de la utilería-.

De Moreno Valle, el escenario y el discurso se pueden reducir a un acierto efectista, porque en la exhibición del audiovisual de los 100 días, seis fueron los temas que mayores ovaciones recibieron:

La recuperación del predio de "Valle Fantástico", cancelación de la tenencia vehicular, medicamentos en farmacias cuando no cuente con ellos el sector Salud, el CRIT, reparación de escuelas dañadas, rescate de la exfábrica textil La Constancia Mexicana, crédito a la palabra a mujeres y protección al cerro del Tentzo.

Del aplausómetro los asistentes pasaron al abucheo, y quienes se llevaron la peor parte fueron Juan Carlos Lastiri Quirós, del PRI; Juan Carlos Natale, del PVEM; y Miguel Ángel de la Rosa, del PRD.

Nadie se acordó del exgobernador Mario Marín Torres, porque en aras de la concordia y del "espíritu plural" de gobierno, no se le toca "ni con el pétalo de una rosa".

<http://impreso.milenio.com/node/8957417>

**(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero)**

**Pendientes se acumulan en la comuna**

Es difícil hacer una evaluación objetiva, sensata y desapasionada sobre cualquier nivel de gobierno en sus primeros 100 días de gestión, porque todavía es muy pronto para determinar si cumplirá con sus promesas de campaña o si sus programas y obras públicas beneficiarán a la colectividad.

Sin embargo, sí es posible y necesario que los ciudadanos demos seguimiento a lo que hacen o dejan de hacer los gobiernos, y que en fechas importantes como los primeros 100 días, se analice cómo van y de qué manera pueden fortalecer o corregir el rumbo, para que no suceda lo que con las últimas dos administraciones federales emanadas del PAN, que se constituyeron en la llamada "década perdida".

En el caso del actual ayuntamiento de Puebla, los ciudadanos hemos constatado que se le acumulan los pendientes, porque prácticamente no se ve que haya emprendido acción o proyecto alguno, como lo ratifica el hecho de que siga sin iniciar su multimencionado programa para pavimentar mil calles.

Durante la campaña por la presidencia municipal, el PAN basó su oferta política en 3 ejes: Seguridad, Servicios y Obras Públicas y Desarrollo Social y, en el primero de ellos, dijo que invertiría en "el recurso humano y el uso de la tecnología, mediante el servicio de carrera policial y la compra de videocámaras analíticas y GPS para las

patrullas”, acciones que, hasta ahora ni siquiera las ha retomado desde el ayuntamiento. Respecto a obra pública, el entonces candidato a la alcaldía ofreció pavimentar mil calles de la ciudad y criticó que el 30 por ciento de ellas se encuentra con baches, pero –por el momento– no han iniciado programa alguno para tapar los hoyos que pululan en toda la capital. Y desde luego que tampoco ha habido mejora alguna en los servicios que da el ayuntamiento a los poblanos.

Ofreció reordenar el transporte público y fomentar la llegada de inversiones y la generación de empleos, lo que tampoco ha ocurrido y ni siquiera se tiene conocimiento de que el gobierno de la ciudad se haya reunido con los miembros de la iniciativa privada, para preguntarles cómo facilitar la apertura de empresas o qué apoyos puede darles su administración. Este contexto general demuestra que, a poco menos de 100 días de iniciado el gobierno municipal, los pendientes se acumulan y no se vislumbra que alguien de ahí adentro tenga una idea clara de qué hacer para comenzar a responder a la confianza que la ciudadanía les entregó en las elecciones de julio del año pasado. En contraste, hay que reconocer que una acción positiva que el actual gobierno de la ciudad se comprometió a hacer es la construcción de casas para sus trabajadores sindicalizados, ya que quien encabeza a esta administración hizo esta promesa durante su campaña y seguramente ya tiene contemplados los recursos de los que emergerá dicha prestación.

<http://impreso.milenio.com/node/8957360>

## **Síntesis**

### **(Posdata/Alfonso González Téllez)**

#### **La jornada de los primeros 100 días...**

Varias fueron las acciones que marcaron y enmarcaron la presentación del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017, junto con la evaluación de los primeros 100 días de trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, los cuales, por cierto, revistió con la frase de “Lo que hacemos lo cumplimos”.

Y es que, sin duda, la meta de los famosos 100 días ofrece a los poblanos una nueva forma de gobernar, de hacer política, de administrar el estado y de proyectar para el futuro el desarrollo de la entidad, tal y como el mandatario poblano lo señaló ayer en su informe.

No hay duda que el gobernador está demostrando eficacia, efectividad y resultados muy rápidos en su sexenio. Lo que aún no me queda claro es si esa premura con la que actúa necesariamente tiene que sacrificar la total democracia en Puebla.

Estoy convencido de que el gobierno de Rafael Moreno Valle será uno de los más importantes para el estado, primero porque es el primer gobernador de oposición al PRI; segundo porque es un funcionario impulsado por el PAN y por el resto de los partidos que históricamente han sido contrarios al partido en el poder; y tercero, porque ciertamente está convertido en un estadista más que un simple gobernante o político.

Empero, también sé que la obsesión por hacer el trabajo con la mayor rapidez posible puede derivar en graves yerros gubernamentales. Es decir, no nos hemos preguntado aún ¿la nueva forma de gobierno que tanto implica? ¿Qué conlleva? ¿Cuál es el sacrificio, o son los sacrificios para ganar un mejor estado? De verdad hay que analizarlo.

Ayer asistí, sin invitación alguna o de por medio, al evento del gobernador por los famosos 100 días. Tuve la oportunidad, incluso, de poder observar la llegada del mandatario poblano, quien acompañado de Ernesto Cordero Arroyo, secretario de hacienda (su gallo a la presidencia de la República); del secretario de energía, José Antonio Meade Kuribreña; así como de los líderes nacionales del PAN y PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, respectivamente, aterrizó en helicóptero en el estacionamiento del Complejo Cultural Universitario (CCU), donde me encontraba.

Dos helicópteros arribaron al lugar y de estos descendió la gran comitiva, encabezada por el gobernador Rafael Moreno Valle, la cual –de inmediato– se trasladó al Auditorio Siglo XXI para poder arrancar el evento de los 100 días.

A mi llegada al acto, y luego de pasar mil y un filtros custodiados por elementos de seguridad federal, estatal y municipal, por fin pude ingresar al evento.

Me percate de la excesiva seguridad implementada en los alrededores del lugar, tal vez por aquello de que los manifestantes de la 46, quienes se enfrentaron a golpes en la Secretaría de Finanzas, pudieran llegar al Auditorio Siglo XXI. Por cierto, un evento más, que junto con la violenta manifestación de Acatzingo, marcó los 100 días del gobernador poblano.

Ingrese al auditorio que aún lucía semivacío, aunque pocos minutos después logró llenarse y disminuir los lugares desocupados. Por supuesto, no podían faltar los invitados VIP, quienes ocuparon los mejores asientos como se da en los tradicionales eventos de gobierno.

Y así, por fin empezó el acto protocolario. Con un presidium diferente que aglutinó a diputados, funcionarios y titulares de los poderes ejecutivo, legislativo y judicial.

Uno de los discursos más polémicos del evento fue el de Ernesto Cordero, quien sin pensar lanzó frases como "cariño que no se refleja en el presupuesto no es cariño", "el país está avanzando le guste o no a algunos", o "el país debe dejar atrás el clientelismo". El funcionario federal se desenvolvió más como candidato a la presidencia que como un funcionario federal común y corriente.

Posteriormente vino el discurso del gobernador Rafael Moreno Valle, quien se lució como orador, tanto en la imagen y en el discurso, así como en las cuentas que se propuso rendir a los poblanos en sus primeros 100 días de gestión.

Lo que no gusto -como ya es costumbre- es el trato a los reporteros, quienes permanecieron en los solitarios anexos del auditorio, donde se vendieron los refrescos y las botellas de agua que había disponibles.

Por cierto, una imagen de fotografía fue la permanencia de los líderes del PRD, Jesús Zambrano; y Gustavo Madero (PAN), quienes se sentaron el primero a la derecha y el segundo a la izquierda del escenario.

Otro dato que llamó la atención fueron las porras y vitoreadas a los panistas, particularmente Juan Carlos Mondragón, así como la abuchead a Juan Carlos Lastiri Quirós, líder del PRI; y Juan Carlos Natale, líder estatal del Verde.

En general, el día fue complicado para las autoridades por los actos violentos registrados en Puebla.

Ojalá que el gobierno de Rafael Moreno Valle no olvide la inclusión, el trato justo, equitativo y parejo para todos, sin distinciones de ningún tipo. No debe olvidar que esa también es una promesa de campaña.

Debe tener en cuenta que la soberbia fue la perdición y el lastre que arrastró al gobierno marinista al abismo de la política, ojalá que tampoco haya impunidad para los ex funcionarios. Y esperemos, también, que exista mayor tolerancia y apertura en el gobierno de los 100 días, pues nadie olvida aquello de que "Para Puebla lo mejor está por venir...".

Ojala que esto sea para todos los poblanos.

<http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-jornada-de-los-primeros-100-dias...&id=1145>

### **(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García)**

#### **Trabajadores de Salud Mental preparan acciones de protesta vs Aguilar Chedraui**

El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), Jorge Aguilar Chedraui, está empezando a dar muestras de no tener mucha capacidad para resolver conflictos, razón por la cual trabajadores del Centro Estatal de Salud Mental (CESM) podrían tomar esta unidad médica entre hoy y el próximo lunes en respuesta a que el funcionario se ha negado a atender los abusos y violaciones a las normas oficiales cometidas por la nueva directora del CESM, María Teresa de Con González.

Hace unos días en esta columna se narró que María Teresa de Con fue ascendida como directora del CESM el 1 de marzo y desde entonces, bajo el argumento de que ella es protegida de Martha Erika Alonso, la esposa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ha cometido una larga lista de abusos, siendo el principal que ella no es doctora y por tanto viola la norma oficial de que el Centro Estatal de Salud Mental debe ser dirigido por un galeno.

Y que su brazo derecho, Lizbeth Lechuga, quien es la que organiza y da órdenes de trabajo a los médicos del CESM, ni siquiera tiene estudios terminados de licenciatura.

Lo más grave de esta situación es que el día en que se publicaron estos señalamientos hubo una visita al CESM de funcionarios de la Ssa y del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud sección 25, quienes sostuvieron una reunión con María Teresa de Con y algunos de los agraviados por su trato prepotente. Y ahí, frente a todos se discutió el cese de dos médicos y resultó que representantes de la Jurisdicción Sanitaria Número 6 desconocieron que se hubiera autorizado sancionar a esos dos galenos.

Un funcionario de la Ssa dio a entender que le habían hecho firmar sin estar enterado del contenido del supuesto proceso iniciado contra los trabajadores en cuestión, por tanto el cese de esos médicos era una decisión unilateral y sin justificación de María Teresa de Con.

Además, se decía que los médicos estaban de acuerdo con la sanción, cuando sus firmas no aparecían en los documentos. Por tanto, en ese encuentro se dejó sin efecto las órdenes que cesaban a los trabajadores afectados.

En el mismo acto se le hizo saber a los enviados de la Ssa que por lo menos 50 trabajadores están amenazados por el mal trato de la directora, y el único motivo para ese trato, es que no son de su agrado.

La reunión terminó satisfactoriamente con el compromiso del sindicato y la Secretaría de Salud de que se iban a investigar las anomalías en el Centro Estatal de Salud Mental, el cual es un centro que tiene una larga trayectoria de conflictos e ilícitos, que van desde la existencia de tráfico de enervantes hasta actos graves de hostigamiento contra médicos y pacientes.

Los trabajadores agraviados se sintieron bien con el encuentro, pero al otro día recibieron un balde de agua fría al leer las declaraciones que hizo a *La Jornada de Oriente* el titular de la Ssa quien señaló que avalaba el trabajo de María Teresa de Con, que no había abusos y que era una mujer preparada por contar con estudios en Administración de Salud Pública.

Esa contestación, lejos de tranquilizar la inconformidad de los trabajadores del Centro Estatal de Salud Mental, la ha enervado, pues consideran que Aguilar Chedraui respondió sin conocer el problema de fondo.

Para empezar el titular de la Ssa exhibió que desconoce que para cursar un posgrado en Administración de Salud Mental se debe ser médico titulado, y resulta que María Teresa de Con no tiene estudios de Medicina. Lo cual abre dos posibles explicaciones: Una que es mentira que la directora del CESHM tenga esa preparación o que si la tiene, la obtuvo sin tener los requerimientos académicos.

Lo más lamentable de la actitud de Aguilar Chedraui es que no se investigue que si Lizbeth Lechuga tiene o no tiene estudios de licenciatura.

En el sexenio pasado, en el Centro Estatal de Salud Mental se llegó al exceso de que había personas que daban consultas de psiquiatría sin ser psiquiatras. Esa grave anomalía al final se corrigió. Ahora, con Lizbeth Lechuga, se vuelve a caer en ese vicio.

Y creo que de ello no tiene conciencia el titular de la Secretaría de Salud y por eso defiende lo indefendible.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/12/puebla/cuitlatlan.php>

### **(Editorial)**

#### **El Plan Estatal de Desarrollo de Moreno Valle**

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, presentó ayer el Plan Estatal de Desarrollo para el periodo 2011-2016 (PED), y también hizo un informe de los resultados de sus primeros 100 días como mandatario estatal, resaltando que cumplió a tiempo las promesas que hizo como candidato.

La presentación del PED debe generar varias discusiones. Una de ellas es que en nuestra opinión poner una fecha de 100 días para evaluar el arranque de un gobierno es un periodo que resulta precipitado, ya que los problemas y los retos que enfrenta una administración estatal no pueden encontrar soluciones ni avances en un periodo tan corto, por la complejidad que los caracteriza.

Un aspecto que destacó en el acto de este miércoles en el auditorio Siglo XXI fue su convocatoria –sin precisar fechas ni actores– a una discusión para lo que debe ser un plan de desarrollo que atienda las necesidades del estado para los próximos 20 o 30 años. Esta propuesta es positiva, y si se concreta significaría una transformación para la entidad.

No solamente se trata de elaborar un plan de desarrollo sino que éste tiene que darse con una serie de características, como su alejamiento de afanes electorales y partidistas, amén de brindarle prioridad a la integración de actores y organizaciones sociales que tienen mucho que aportar.

Pero además el plan debe ser una discusión caracterizada por un análisis profundo y la voluntad de que realmente el documento será viable y no terminará archivado, como ha sucedido en otras administraciones.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/12/puebla/editorial.php>

### **LA OPINION** DIARIO DE LA MAÑANA

### **(Primera columna/Oscar López)**

#### **• Visión, planeación y ejecución de RMV • Gran respaldo social • Ni hablar, fue escenario político**

Nunca antes la presentación de los logros obtenidos en los 100 primeros días de un gobierno, habían causado tanta expectación, lo que además reflejó el gran poder de convocatoria del gobernador del Estado Rafael Moreno Valle Rosas, quien fue arropado por personajes de la política nacional como el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, el de Energía José Antonio Meade, el líder nacional de su partido Gustavo Madero y el del PRD Jesús Zambrano.

El apoyo de todos los sectores fue unánime hacia la estrategia presentada por el gobernador del Estado hacia el desarrollo de Puebla, pero no solo para los próximos 6 años, sino a largo plazo, por lo menos 30.

Nadie puede negar la capacidad de organización, de planeación, de estructura de Moreno Valle. Desde que era

Secretario de Finanzas, empezó con la reingeniería de esa dependencia caracterizada por trámites engorrosos, burocráticos, cansados, sin embargo, desde entonces, le dio un nuevo rostro.

En su discurso hay que destacar algunas líneas que no pueden pasar desapercibidas, sobre todo porque serán el sello que impondrá a su gobierno, donde la pluralidad política e ideológica, seguirá siendo premisa fundamental

1.- "Somos un gobierno, que le da importancia a la planeación, que tiene capacidad de ejecución y una clara vocación social..."

2.- "...Pero sobre todo, demostramos que Puebla, hoy tiene rumbo y que somos capaces de encontrar nuevas soluciones, a viejos problemas."

3.- "Agradezco a los legisladores federales, que al margen de filiación partidista, han hecho causa común por nuestro estado, gestionando el mayor presupuesto en la historia de Puebla."

4.- "No podemos seguir pensando, que los proyectos de Estado, empiezan y acaban en un sexenio...Un proyecto de gran visión y trascendencia, no puede ser excluyente, ni puede ser propuesta de una sola fuerza política"

5.- "Por todo lo anterior, hago un llamado, a todas las fuerzas políticas y sociales de Puebla, para que juntos, emprendamos un amplio debate, sobre la visión de futuro y el proyecto de largo plazo, que necesitamos los poblanos".

Ni hablar, tenemos gobernador.

CONFETI...Hoy estará en Puebla la esposa del Presidente de la República, Margarita Zavala para realizar una gira de trabajo en San Mateo Ozolco, allá cerca del Volcán para poner en marcha el programa del Niño Migrante.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=3496](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3496)

## **Puntual**

**(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)**

### **Un Plan con y para el futuro**

Cada plazo gubernamental -no sólo en Puebla sino en la mayor parte del país- los políticos intentan reinventar los proyectos de gobiernos municipales, estatales y el federal, aunque sean del mismo partido y usen las mismas banderas ideológicas, por ello resulta significativo el Plan Estatal de Desarrollo presentado ayer por el gobernador Rafael Moreno Valle que ofrece la oportunidad de proyectar obras y programas a largo plazo, que trasciendan su sexenio.

Para empezar estableció que no se van a resolver en seis años los rezagos, que calificó de históricos, ni los problemas estructurales del estado que hoy gobierna. Precisó que de acuerdo con estudios de prospectiva, México estará dentro de las cinco economías más importantes del mundo para el 2050.

Lo que obliga a la sociedad poblana a preguntarse y a partir de sus respuestas planear qué tipo de entidad se debe construir y sobre todo que lo planeado se cumpla. Para empezar y ante los dirigentes nacionales del PAN y el PRD -Gustavo Madero y Jesús Zambrano- puntualizó que en su plan de gran visión no excluye a ninguna fuerza política.

Llamó entonces a los partidos y sociedad a emprender un debate de visión de futuro, de largo plazo, para aportar a la solución de los problemas que padece la entidad. Es más puso plazo: "establecer las bases para los próximos 20 o 30 años al margen de los vaivenes sexenales".

Una propuesta provocadora para una sociedad conservadora y en ocasiones medrosa ante tales expectativas, que el año pasado se atrevió a dar el paso y votar por una coalición que unió a protagonistas históricos que por décadas se mantuvieron enfrentados.

Izquierda y derecha juntos para echar al PRI de Casa Puebla, algo inédito e impensable en un pasado no muy lejano.

Ante esa sociedad Moreno Valle presentó su Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017 que asegura permitirá "dar pasos firmes hacia un mejor futuro, porque Puebla tiene rumbo".

Destacó que el PED es un proyecto de gran visión y largo alcance con cuatro ejes estratégicos: más empleo y mayor Inversión; igualdad de oportunidades para todos; gobierno eficiente al servicio de la gente; y política interna, seguridad y justicia.

Con la representación del presidente de la República, el secretario de hacienda, Ernesto Cordero, reconoció que el Plan representa un ejercicio de planeación pocas veces visto en una entidad federativa.

"Puebla es una entidad importante y relevante para el gobierno federal en la que se aplican programas como el Seguro Popular, Oportunidades y apoyo a adultos mayores", subrayó el presidenciable panista.

Para aquellos que supongan que son sueños de inicio de sexenio, Moreno Valle citó como ejemplo las experiencias de China e India en materia de planeación de largo alcance, "porque no es posible seguir planeando

a corto plazo, tenemos que ir más allá, si queremos transformar a nuestro estado". Ambos países han conseguido en tres décadas trasladar a millones de sus habitantes de la miseria a la clase media y son en este momento de las economías emergentes con mayores expectativas.

Es más, el gobernador no se anduvo por las ramas planteó convertir a Puebla en el primer estado de la República, a través de estudios y esquemas que le den proyección y continuidad estratégica al desarrollo sustentable de la entidad.

En los primeros cien días de su mandato cumplió sus promesas pero llevar a Puebla –con el respaldo de partidos políticos, Congreso, trabajadores, empresarios, académicos y organizaciones sociales- a garantizar la continuidad de programas de largo aliento es uno de los mayores retos que se ha propuesto en su carrera, si lo consigue Moreno Valle será el mejor gobernador que haya tenido el estado. Empezó con el pie derecho.

<http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/>

### **(Angelopolitanas)**

**Para quienes lo dudan**, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, mostró ayer oficio político y capacidad administrativa al lograr un acuerdo con el sindicato que encabeza Israel Pacheco -que fácil no es en la negociación- para que se desistiera de emplazar a huelga a la administración y aceptara la propuesta económica. El anuncio fue hecho ayer por la noche y establece un aumento salarial para los trabajadores del ayuntamiento del 4 por ciento; 5 por ciento para quienes laboran en Limpia, que son los más rezagos; un bono anual único a cubrirse en agosto de 2 mil pesos; para los sindicalizados, quienes por primera vez tendrán acceso a créditos blandos para vivienda. Sin aspavientos, Rivera da resultados.

@

**Ayer, el secretario** de Hacienda, Ernesto Cordero, aseguró que México "está cambiando les guste o no les guste a varios, y está avanzando en la dirección correcta y es algo que no debemos perder de vista. Más allá de un recurso retórico es importante valorarlo porque si damos marcha atrás, si regresamos a fórmulas del pasado, vamos a regresar al clientelismo, al rezago, a la pobreza y a la marginación que ha abatido a México durante muchas décadas".

Su discurso fue muy celebrado por buena parte de la asistencia a la presentación del Plan Estatal de Desarrollo para el sexenio morenovallista, pero no generó más que muecas entre los priistas y por ejemplo el diputado Enrique Doger en tweet estuvo crítico y sarcástico contra el funcionario y la propuesta económica de Calderón.

Y mientras Cordero explicaba y comparaba los resultados de los presidentes panistas contra los últimos cuatro sexenios del PRI, Gustavo Madero, presidente nacional de su partido, el PAN, sonreía y asentía con la cabeza el discurso del funcionario, mientras el dirigente en el país del PRD, Jesús Zambrano, se mantuvo serio e hizo caras de desaprobatión durante el mensaje.

@

**¿De parte de quién?** Es la pregunta que aún se hacen en los medios políticos ante la reyerta provocada por algunos comerciantes de la 46 –a quienes hace dos meses les decomisaron autopartes y exigen que se las devuelvan- y "otros" comerciantes con más facha de porros que pretendieron hacer de las suyas en la secretaría de Finanzas, exactamente a la misma hora que el gobernador presentaba su Plan Estatal de Desarrollo.

La movilización estaba planeada y la noche del martes se acordó llamar a quienes quisieran de la 46 a manifestarse. De acuerdo a un comunicado de la secretaría de Seguridad Pública informó que:

"Los manifestantes comenzaron agresiones en contra de los uniformados, a través (sic) de piedras, objetos que tomaron de negocios cercanos y gases lacrimógenos que de acuerdo a testigos ellos mismos portaban. Además se registraron daños a varios vehículos que se encontraban en la zona de la gresca". Por lo visto sabían a lo que iban, el montaje estaba preparado.

@

### **El senador panista**

Ángel Alonso Díaz Caneja se lanzó nuevamente ayer contra el presidente de su partido, Juan Carlos Mondragón, y lo acusó de pretender meter a empleados de su comité en el Consejo Político con lo que rompe las reglas de equidad de Acción Nacional.

Se dijo ajeno a las acusaciones de presionar a los panistas a votar por determinadas opciones, tanto que hasta el momento no ha sido citado por la Comisión Electoral y demandó que prevalezca la democracia interna en el PAN. La lucha azul es en serio.

<http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/>